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02. LEGISLATIVA POLITICA. 03

Orrego en Londres: “San Juan busca liderar la oferta 
de cobre en Argentina con minería sustentable 

y energía renovable”
El gobernador Marcelo Orrego estuvo participando de una actividad clave para el mundo de la minería mundial en la London School of Econo-
mics and Political Science.
Cabe destacar que el gobernador for-
ma parte de la comitiva integrada por 
la embajadora argentina en Reino Uni-
do, Mariana Plaza; los gobernadores de 
Salta, Jujuy, Mendoza y Catamarca, que 
conforman junto a San Juan, la Mesa 
del Cobre. Esto, en el marco de la Lon-
don Metal Exchange Week, evento que 
congrega a los principales actores e in-
versores mineros de Europa y el mundo 
entero. Este viaje fue financiado por el 
Consejo Federal de Inversiones.
La actividad en la London School of  
Economics and Political Science, se 
llama “Las provincias como usinas de 
desarrollo: oportunidades y desafíos del 
federalismo en Argentina”. Se trata de 
un evento de discusión y presentación 
del potencial de desarrollo de las pro-
vincias argentinas frente a estudiantes, 
académicos y expertos en desarrollo de 
América Latina y de la Argentina.
LSE es una de las universidades más 
prestigiosas del mundo en temas econó-
micos, sociales y de políticas públicas. 
Su comunidad académica se compone 
de profesores, exfuncionarios y futuros 
policy makers de todo el mundo.
El evento fue organizado por el Deca-
no de la escuela de políticas públicas y 
exministro de Finanzas de Chile, y el 
panel fue moderado por Anabel Marín, 
investigadora argentina de la Universi-
dad de Sussex.

El gobernador Orrego puso el foco en 
que San Juan posee un gran potencial 
no solo en minería, sino también en 
energías renovables, así como en la 
vinculación entre ambos sectores. Esta 
conexión representa una oportunidad 
para generar sostenibilidad y valor 
agregado. En la provincia, la mine-
ría está en condiciones de consumir el 

100% de su energía de fuentes renova-
bles, como la solar, que puede ser gene-
rada localmente. Esto no solo implica 
el uso de energías renovables, sino tam-
bién la producción de energía solar en 
San Juan, promoviendo así el desarrollo 
de tecnologías y parques energéticos de 
origen sanjuanino. De este modo, se fo-
menta el empleo local y se maximiza el 

valor agregado para la comunidad.
Dijo además: “Esperamos que, en un 
futuro próximo, San Juan lidere la ofer-
ta de cobre en Argentina, contribuyen-
do a posicionarnos entre los principa-
les proveedores mundiales, con el valor 
añadido de una minería comprometida 
con el ambiente que obtendrá su ener-
gía de fuentes renovables locales”.

San Juan adhirió a la Ley sobre la atención de 
mujeres gestantes frente a la muerte perinatal

Con el objetivo de regular las acciones medico asistenciales frente a la muerte perinatal para que el Estado brinde la protección necesaria en 
el resguardo físico y emocional de las mujeres afectadas, la Cámara de Diputados adhirió a la Ley Nacional N° 27.733.
Además, el cuerpo Legislativo modifi-
có los artículos 66º y 67º de la Ley que 
instituye como Patrimonio Cultural la 
Fiesta Nacional del Sol.  
Por otra parte, aprobó dos convenios 
marcos de colaboración, uno entre el 
Ministerio de Gobierno de San Juan y la 
Municipalidad de Sarmiento; y otro en-
tre el Ministerio de Gobierno y la Alian-
za Francesa de San Juan. También, 
ratificó una adenda al convenio marco 
celebrado entre el Ministerio de Mine-
ría y el Foro de Abogados de San Juan.
Por último, declaró de interés diversos 
eventos como: la llegada del busto de 
Sarmiento y actividades en conmemo-
ración al 150º aniversario de la finali-
zación de su mandato presidencial; las 
actividades de concientización sobre el 
Cáncer de Mama en el marco del mes 
rosa; la XXIII Reunión Americana de 
Genealogía, XIII Congreso Iberoame-
ricano de las Ciencias Genealógica y 
Heráldica de la República Argentina y 
de San Juan de la Frontera; El Primer 
Ciclo de Conferencia sobre Neurodesa-
rrollo en San Juan; Las Jornadas Cuya-
nas del Capítulo de Psico-Oncología de 
APSA; La experiencia colectiva deno-
minada Hackatón de Sociales; El pro-
yecto artístico y visual “Aquí hacemos 
pasión”; La investigación ferroviaria en 
la provincia de San Juan; La Primera 
Jornada Solidaria Provincial de Profe-
sionales de la Salud (Autor: Interbloque 
Cambia San Juan).
La Decimoprimera sesión ordinaria 
estuvo encabezada por el señor vicego-
bernador Fabián Martín, quien estuvo 
acompañado por los secretarios Legis-
lativo, Gustavo Velert; y Administrativo, 

Jorge Fernández.

ADHESIÓN A LA LEY PARA LA 
ATENCIÓN DE MUJERES 
FRENTE A LA MUERTE 

PERINATAL
Tras la fundamentación brindada por 
la diputada Stella Caparros, autora 
del proyecto, la Cámara de Diputados 
aprobó, con 33 votos positivos, la ad-
hesión a la Ley Nacional N° 27.733, de 
Procedimientos Médico-Asistenciales 
para la Atención de Mujeres y Personas 
Gestantes frente a la Muerte Perinatal.
Durante su explicación, la legisladora 

señaló que el “El objetivo es que la mu-
jer o persona gestante sea legitimada 
en su derecho a expresar sus dolorosos 
sentimientos y pueda realizar el proce-
so de despedida de ese hijo/a. Para ello 
se interna a las mujeres o personas ges-
tantes en una habitación especial para 
que puedan tener la intimidad propia 
de sus pautas culturales y se las aseso-
ra a ellas y/o a quienes ellas designen, 
con toda la información necesaria para 
que puedan ejercer sus derechos: de-
cidir conocer a su hijo/a, conocer las 
causas del fallecimiento en caso que 
puedan detectarse, darle información 
respecto de alternativas de intervencio-
nes médicas, se les ofrece tratamientos 
para apoyar su salud mental perinatal, 
inhibición de la lactancia, entre otros 
aspectos”.
“Es decir, no se trata solo de la violen-
cia sufrida por las mujeres y personas 
gestantes en el momento que reciben la 
trágica noticia, sino que se trata de un 
conjunto de situaciones que van desde 
la internación en un lugar que se co-
rresponda con su perdida, hasta la po-
sibilidad de dar sepultura al cuerpo sin 
vida, pasando por el acompañamiento 
por profesionales especializados el pro-
ceso y demás cuestiones que hacen a la 
concientización y difusión de los fac-
tores de riesgo de la muerte perinatal” 
añadió la legisladora.
Cabe señalar que la muerte perinatal es 
la tragedia personal y profesional más 
difícil de afrontar en la práctica obsté-
trica y neonatológica diaria, por ende, 
resulta necesario hacer visible la pro-
blemática de la muerte perinatal esta-

bleciendo procedimientos médico-asis-
tenciales específicos que les otorguen 
a las mujeres y personas gestantes, y a 
su entorno, la protección jurídica nece-
saria a través del acceso a la informa-
ción de las acciones terapéuticas, una 
adecuada contención y protección y un 
trato digno.
En la oportunidad, también hicieron 
sus aportes y manifestaron su postura a 
favor los legisladores Alejandra Leonar-
do, Graciela Seva y Horacio Quiroga.

MODIFICACIÓN DE LA LEY 
QUE INSTITUYE LA FIESTA 

NACIONAL DEL SOL
Luego de un debate y tras los argumen-
tos brindados por la diputada María 
Lascano, la Legislatura modificó los 
artículos 66º y 67º de la Ley Nº 411-F, 
que quedaron redactados de la siguien-
te manera:
“Artículo 66.- La Fiesta Nacional del 
Sol, se debe realizar en la fecha que la 
autoridad de aplicación lo disponga. Su 
duración no debe ser menor a tres (3) 
días, ni exceder los cinco (5) días. No 
debe coincidir con la fecha de otra Fies-
ta Departamental.”
“Artículo 67.- La autoridad de aplica-
ción es el Poder Ejecutivo a través del 
Ministerio de Turismo, Cultura y De-
porte, o el organismo que en el futuro 
lo reemplace.”
Este punto del orden del día obtuvo 
18 votos positivos y la abstención de 16 
diputados pertenecientes a los bloques 
Justicialista, bloque Frente Grande, 
bloque San Juan Vuelve, bloque Crecer 
y bloque Mejor Nosotros.

En Londres: Orrego se reunió con el presidente de 
Lundin Mining y destacó los avances de proyectos 

mineros en San Juan
El gobernador Marcelo Orrego se reunió en Londres con Adam Lundin, de la empresa Lundin, y confirmó lo adelantado por BHP sobre el buen 
avance de los acuerdos entre ambas compañías.
Se estima que para el primer trimestre 
del próximo año contarán con todas las 
homologaciones y autorizaciones ne-
cesarias para aprobar la fusión en los 
proyectos Josemaría y Lundin. A partir 
de entonces, tanto Lundin como BHP 
se comprometieron a presentar un cro-
nograma específico con los plazos del 
proyecto y los montos definitivos de la 
inversión.
En la reunión también estuvieron pre-
sentes los ministros de Minería, Juan 
Pablo Perea, y de Producción, Trabajo 
e Innovación, Gustavo Fernández. Du-
rante el encuentro, se dialogó sobre la 
importancia de la próxima construc-
ción del camino hacia la mina y el im-
pacto positivo para la provincia de San 
Juan. Se destacó que la mano de obra 
y los proveedores que participan en la 
obra sean locales, compromiso que la 
empresa consolida.
Lundin, además, confirmó la amplia-
ción de la exploración en el proyecto 
Lunahuasi, ubicado en el distrito Vicu-
ña. Este plan de exploración, junto con 
los trabajos en Josemaría y Filo del Sol, 
consolidará al distrito Vicuña como el 

área de mayor exploración en Argentina 
en la próxima campaña, con 18 pozos 
en operación.

La reunión tuvo lugar en el marco de 
la London Metal Exchange Week, un 
evento que reúne a los principales acto-

res e inversores mineros de Europa y el 
mundo. Este viaje fue financiado por el 
Consejo Federal de Inversion
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Caja de Acción Social: más de 300 sanjuaninos 
participaron del sorteo de cupones no premiados

Más de 300 personas coparon el sorteo de cupones no premiados de la Caja de Acción Social (CAS). Entre los premios, los ganadores se llevaron 
una moto, un aire acondicionado y demás elementos.
Cabe destacar que este 5 de octubre se 
entregaron los premios del sorteo de 
cupones no premiados, cruzadas soli-
darias y demás premios para el público 
presente.
Estuvieron presentes todas las auto-
ridades de la Cas, el Presidente Juan 
Pablo Medina, Gte.de Administración 
Nancy Castro Valverde, Gte.de Présta-
mos Sebastián Turcato, Gte.de Juegos 
Rolando Tello, Presidente del comité 
de control y fiscalización Daniel Plana, 
fiscalizadores Nelson Matus y Daniel 
Queen.
Además, el subsecretario de deporte so-
cial Mauricio Lara y Secretario de Desa-
rrollo Socia Miguel Blanquier. También 
algo importante, fue el 37° aniversario 
de la sala de Sorteos de la Cas y estu-
vieron presentes parte del equipo de la 
sala, con los cuales se brindó al culmi-
nar el Sorteo.

LOS PREMIOS QUE 
REPARTIERON:

– Moto 0km – 110cc
– Heladera con freezer
– Aire acondicionado – 6000W
– Conjunto Sommier – 2 plazas
– Smart TV – 55″
– Notebook – 15″
– Aire acondicionado – 3000W
– Teléfono celular
– Proyector con pantalla
– Horno eléctrico con anafes
Informaron desde la oficina de Prensa y 
Protocolo de la Caja de Acción Social, a 
cargo de Nuria Flores.

En Londres: Orrego enfatizó la importancia 
de la comunicación y los proveedores locales 

en reunión con BHP
El gobernador mantuvo una reunión de alto nivel con el vicepresidente de BHP, René Muga, en la que también participaron altos funcionarios 
del Gobierno Nacional, como el secretario de Minería, Luis Lucero, y el secretario de Finanzas, Pablo Quirno. Además estuvieron los ministros 
de Minería, Juan Pablo y de Producción, Trabajo e Innovación, Gustavo Fernández.
Durante el encuentro, Orrego insistió 
en la importancia de gestionar la comu-
nicación de manera veraz y eficiente, 
así como en el rol fundamental del de-
sarrollo del empleo y la participación de 
proveedores locales. Por su lado, BHP 
informó sobre los avances en la confor-
mación de la nueva empresa encargada 
de operar en San Juan los yacimientos 
Josemaría y Filo del Sol, destacando la 
aceptación por parte de los accionistas 
de Filo del Sol de la asociación entre 
Lundin y BHP, así como los progresos 
en la constitución del nuevo directorio 
y las homologaciones en los países de 
origen de ambas compañías.
Además, la empresa confirmó al go-
bernador su intención de ampliar su 
presencia en la provincia con equipos 
de exploración, con el objetivo de de-
sarrollar nuevas áreas mineras, en este 
caso bajo la marca BHP y sin asocia-
ciones con otras compañías. Para ello, 
llevarán a cabo un plan de inversiones 
en exploración, basado en las áreas que 
seleccionen.

Tras la reunión privada con el goberna-
dor, se realizó un encuentro ampliado 
en el que BHP se presentó oficialmente 

ante el resto de los gobernadores, des-
tacando sus logros en la región, espe-
cialmente en Chile, donde concentra la 

mayor parte de sus operaciones globa-
les.

Veladero cumplió 19 años de producción
Una minería para un futuro más brillante

Veladero es una mina de oro y plata situada en la provincia de San Juan - Argentina, a una altitud de entre 4.000 y 4.850 metros sobre el 
nivel del mar, somos una empresa conjunta de Barrick y Shandong Gold.

Desde el inicio de las operaciones 
en 2005 en Veladero se superaron los 
10.000 millones de dólares en bienes 
y servicios, impuestos y salarios pa-

gados en Argentina. Recientemente 
expandimos la duración del proyecto 
más allá de 2030 con una serie de in-
versiones en infraestructura y explora-

ción. 
Su misión es ser una mina de oro de 
clase mundial, con un ambiente de 
trabajo libre de peligros y trabajadores 

plenos y comprometidos, que cree va-
lor a largo plazo para nuestros socios y 
comunidades.

Continúan las charlas en las escuelas 
para enseñar a prevenir el dengue

Los equipos especializados brindaron información relevante en el marco del Plan Provincial de Dengue.
El personal del Programa Provincial de 
Control de Enfermedades de Transmi-
sión Vectorial y la Universidad Católica 
de Cuyo llevó a cabo una capacitación 
sobre dengue destinada a docentes y 
alumnos de los colegios Santo Tomás, 
Don Bosco y Nuestra Señora de los 
Desamparados (Albardón).
La charla estuvo a cargo de los alumnos 
de Medicina, supervisados por docen-
tes y equipos del programa, conforma-
do por la jefa del Programa, Liliana Sal-
vá, y Florencia Cano.
La capacitación se enmarca en un tra-
bajo de extensión con la asignatura 
Microbiología y Parasitología. De esta 
manera, los alumnos concientizan, in-
forman y promueven las medidas pre-
ventivas contra el dengue.
Las actividades educativas buscan fo-
mentar las acciones de eliminación de 
posibles criaderos de mosquitos, la pro-
tección contra picaduras, la identifica-
ción de síntomas y la asistencia tempra-
na a la consulta en los servicios de sa.
En este caso, las charlas se realizaron 
en las instituciones educativas mencio-

nadas, de manera articulada con la Di-
visión Epidemiología, dependiente de 
la Secretaría Técnica del Ministerio.

Próximamente, se continuará en la es-
cuela San Martín de Balcarce, en Raw-
son; la escuela Provincia de La Rioja y 

el Colegio Nuestra Señora del Rosario 
de Andacollo, ambos en Chimbas; y el 
Colegio Gabriela Mistral, en Rawson.
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Dino Minozzi se despidió de la presidencia de 
la Federación Económica

El dirigente empresario dejará el mando el jueves. La renovación tendrá a Daniel Milla a la cabeza.
En una conferencia de prensa, Dino 
Minozzi, presidente saliente de la Fe-
deración Económica de San Juan, ofre-
ció un discurso de despedida, en el que 
destacó la importancia de la colabora-
ción entre el sector empresarial y los 
medios de comunicación local. A pesar 
de que el próximo jueves asumirán las 
nuevas autoridades, con Daniel Milla a 
la cabeza, Minozzi aseguró que conti-
nuarán trabajando en favor del empre-
sariado provincial desde un nuevo rol.
“Esta conferencia está pensada para re-
conocer y agradecer a la prensa de San 
Juan que nos ha acompañado con mu-
cha objetividad. Para nosotros ha sido 
fundamental transmitir los objetivos 
de esta casa de empresarios”, expresó 
Minozzi ante los medios, poniendo de 
aliviar el vínculo que durante su gestión 
se fortaleció con los periodistas locales.
La Federación Económica de San Juan, 
que agrupa a más de 29 cámaras em-
presariales representando diversos sec-
tores de la economía provincial, se ha 
consolidado como una pieza clave en 
el desarrollo económico de la región. 
“Nosotros representamos al sector 
agroindustrial, la industria, el comer-
cio y los servicios”, explicó el dirigente, 
subrayando la amplitud de sectores que 
conforman la institución.
Uno de los ejes principales de su inter-
vención fue la relación entre la fede-
ración y los medios de comunicación. 
Minozzi destacó que, en tiempos don-

de las instituciones han sido “lastima-
das”, la colaboración con la prensa ha 
permitido ser “un bálsamo” para una 
sociedad en busca de valores y princi-
pios más sólidos. “La sinergia con el 
sector de la prensa nos ha beneficiado 
enormemente”, agregó.
Minozzi también hizo hincapié en la 
relevancia de la Federación Económica 
dentro de la Confederación Argentina 

de la Mediana Empresa (CAME), seña-
lando que representan a más de 1.400 
cámaras en todo el país. “Somos una 
de las instituciones más representativas 
del sector PyMe y micropymes. Nues-
tro trabajo está enfocado en fortalecer a 
estas empresas para que puedan com-
petir, vivir mejor y tener una mayor ren-
tabilidad en el futuro”, comentó.
Antes de concluir su discurso, Minozzi 

reafirmó su compromiso de seguir apo-
yando a las pequeñas y medianas em-
presas de San Juan. “Voy a seguir acom-
pañando desde mi espacio, apoyando 
todas las iniciativas que promuevan el 
crecimiento de nuestras PyMEs”, con-
cluyó, despidiéndose oficialmente de 
su gestión, pero dejando claro que su 
trabajo por el bienestar del empresaria-
do sanjuanino continuará.

Asumió el nuevo presidente de la FESJ
En la Asamblea General Ordinaria de la Federación Económica de San Juan, celebrada anoche, 3 de octubre, Daniel Milla fue elegido por una-
nimidad como nuevo presidente, junto a todo el directorio.
Es importante mencionar que la reno-
vación de autoridades de la FESJ se lle-
va a cabo por sector, y en esta ocasión 
correspondió al sector comercio. Tras 
la lectura de las memorias y la aproba-
ción de los balances, los asistentes vo-
taron de manera unánime por Daniel 
Milla, actual presidente de la Cámara 
de Comercio de Chimbas, quien lideró 
la lista única presentada.
El presidente saliente, Dino Minnozzi, 
expresó su agradecimiento por el apoyo 
y el trabajo de todos los colaboradores 
durante su gestión. Además, auguró 
una gestión exitosa a Milla y al nuevo 
directorio, del cual él mismo forma par-
te como vicepresidente de Industria.
En palabras de Daniel Milla, «Es un 
orgullo estar en la presidencia de esta 
prestigiosa institución (…) estas puer-
tas van a seguir abiertas para todos los 
empresarios y todas las cámaras que 
quieran ser protagonistas de esta his-
toria». «Simplemente hay un cambio 
de autoridades, vamos a seguir con las 
gestiones y avanzar en solucionar las 
problemáticas de todos los sectores».

EL NUEVO DIRECTORIO 
QUEDÓ CONFORMADO DE LA 

SIGUIENTE MANERA:
Presidente, Daniel Milla; Secretario, 
Ariel Giménez Bacur; Tesorero, María 

José Montilla; Prosecretario, Enrique 
Velasco; Protesorero, Juan José Pagés; 
Vicepresidente de Producción, Mónica 
Sánchez Martín; Vicepresidente de In-
dustria, Dino Minnozzi; Vicepresidente 
de Comercio, Carlos Iramain; Vicepre-
sidente de Servicios, José Maldonado; 
Vocal titular 1º, Darío Minnozzi; Vocal 
titular 2º, Cristian Flores; Vocal titular 

3º, Cesar Terrera; Vocal titular 4º, Os-
valdo Sanchez; Vocal titular 5º, Luis 
Eduardo Pintos; Vocal titular 6º, Juan 
Manuel Obredor; Vocal suplente 1º, 
Carlos Devit; Vocal suplente 2º, Carlos 
Ruíz Morales; Vocal suplente 3º, Betina 
Moral; Vocal suplente 4º, Cristian Mi-
randa; Vocal suplente 5º, Carlos Daniel 
Perez; Vocal suplente 6º, Washington 

Castro.

COMISIÓN REVISORA 
DE CUENTAS:

Titular 1º, Diego Hagmann; Titular 2º, 
Diego Rodríguez; Suplente 1º, Marcelo 
Andrés Garcés; Suplente 2º, Jorge Ve-
dia.

Alfredo Duarte: “seguimos luchando para 
ayudar a los trabajadores de la sanidad”

Alfredo Duarte, Secretario General del Gremio ATSA en la provincia dialogó con Diario Las Noticias de las actividades que se están realizando 
desde el sindicato, además de seguir en la lucha defendiendo a los trabajadores de la sanidad.
Por un lado, ATSA comenzó esta sema-
na de octubre celebrando el Día de la 
Madre en la provincia, entregando un 
presente en el sector público y privado a 
todas las trabajadoras de la sanidad, en 
hospitales, clínicas,  además de auspi-
ciar distintos encuentros que celebran 
a las mamás en su día a través de acti-
vidades que los trabajadores ha prepa-
rado en distintos lugares. Desde la ins-
titución gremial las saludan en su día.
Duarte con una gran trayectoria como 
secretario gremial comentó a Diario 
Las Noticias, el trabajo que se viene 
realizando desde el gremio con recla-
mos y manifestaciones para ayudar a 
los trabajadores de la sanidad del sec-
tor privado. Problemas que vienen hace 
tiempo y que tiene en el ojo de la tor-
menta al Colegio Médico de la provin-
cia, ya que no les pagan los salarios en 
tiempo y forma, tanto en el Sanatorio 
Cimyn como en el Privado. “La comi-
sión directiva y los delegados no quere-
mos exponer a los trabajadores porque 
inmediatamente las actuales autorida-
des del Colegio Médico tienen actitu-
des nefastas y comienzan a despedir a 
los trabajadores, ya hay 30 trabajadores 
despedidos. Nosotros desde nuestro 
lugar instruimos a los despedidos para 
que puedan litigar sobre eso para que 
los indemnicen al 100%”, remarca el di-
rigente.
La situación actual con el Colegio Mé-
dico, es grave no han reconocido la in-
tagibilidad del sueldo, no han pagado 
los incrementos salariales que el gre-
mio había logrado para febrero y marzo 
que era un 42%, nunca pagaron hacien-
do abuso de lo que realmente deberían 
pagar. Debido a los reclamos realizados 
por parte de ATSA  terminaron de pa-
gar el 50% de los salarios que estaban 
faltando.
“El estado nacional los ha ayudado, el 
estado provincial como la anterior y la 
actual gestión los ha ayudado pero esta 

gente hace una pésima administración 
de este tema. Nosotros seguiremos 
reclamando y lograr que estos desa-
prensivos funcionarios del colegio mé-
dico reconozca el haber salarial como 
corresponde cuestiones discutidas en 

paritarias en San Juan ya que es la úni-
ca institución médica que ha tomado 
este tipo de medidas de desconocer el 
salario de los trabajadores”, comenta 
Duarte.
Desde ATSA continúan trabajando y 

luchando por los derechos de los tra-
bajadores de la sanidad, buscando una 
mejor situación llevando tranquilidad 
para que se pueda mantener el valor del 
salario y no tener inflación, logrando re-
cuperar fuentes de trabajo.
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17 de Octubre: Día de la Lealtad Peronista 
y su Impacto en la Historia de Argentina

Hoy se conmemora el Día de la Lealtad Peronista, una fecha de profundo significado político y social en Argentina. Aunque no está exenta de 
controversias, su relevancia histórica es incuestionable. Hace 77 años, el 17 de octubre de 1945, miles de trabajadores se congregaron en la 
Plaza de Mayo para exigir la liberación de Juan Domingo Perón, en lo que sería el nacimiento de uno de los movimientos políticos más influ-
yentes del país.

¿POR QUÉ SE RECUERDA EL 
17 DE OCTUBRE?

El origen de esta fecha se remonta a la 
movilización masiva de 1945, cuando 
miles de obreros, principalmente de zo-
nas industriales como Berisso, Barracas 
y La Boca, marcharon espontáneamen-
te hacia la Plaza de Mayo. Su demanda 
era clara: la liberación de Perón, enton-
ces vicepresidente, secretario de Guerra 
y de Trabajo y Previsión, quien había 
sido detenido y encarcelado por la junta 
militar que gobernaba en ese momento.
Perón había ganado enorme populari-
dad entre los trabajadores por su labor 
desde la Secretaría de Trabajo, don-
de impulsó reformas clave en favor de 
los derechos laborales. Estas políticas 
generaron un apoyo ferviente hacia su 
figura, pero también despertaron la 
desconfianza de algunos sectores mi-
litares, liderados por Eduardo Ávalos, 
quienes presionaron al presidente de 
facto, Edelmiro Farrel, para destituirlo 
el 8 de octubre de 1945.

LA MOVILIZACIÓN OBRERA QUE 
CAMBIÓ LA HISTORIA

El encarcelamiento de Perón, primero 
en la Isla Martín García y luego en el 
Hospital Militar, no logró frenar su in-
fluencia. El 17 de octubre, miles de per-
sonas colmaron las calles desafiando 
las medidas del gobierno, lo que forzó 
a Farrel a negociar. Esa misma noche, 

Perón fue liberado y, desde el balcón 
de la Casa Rosada, dirigió un emotivo 
discurso a la multitud. En sus palabras, 
agradeció la lealtad del pueblo y pidió 
calma, consolidando así un vínculo in-
disoluble con los sectores obreros.

UN LEGADO QUE PERDURA
Desde entonces, el 17 de octubre se 
conmemora cada año como una fecha 
clave para el peronismo, recordando el 

apoyo incondicional del pueblo traba-
jador a su líder. Para muchos, este día 
simboliza la lealtad y el vínculo entre 
Perón y los sectores populares, marcan-
do el inicio de un movimiento que ha 
dejado una huella profunda en la polí-
tica argentina.
El peronismo, que pocos meses des-
pués llevaría a Perón a la presidencia, 
ha seguido influyendo en la vida polí-
tica del país hasta la actualidad. El Día 

de la Lealtad sigue siendo un recorda-
torio de aquel momento en que la mo-
vilización popular cambió el curso de la 
historia, consolidando la relación entre 
un líder y su pueblo que sigue siendo 
objeto de debate y reflexión.
Este 17 de octubre, una vez más, la 
memoria de aquella jornada se revive 
como un símbolo de la lucha por los de-
rechos y la justicia social, pilares funda-
mentales del legado peronista.
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Daniel Van Lierde: “Acá va a haber trabajo y va a haber futuro”
En un momento significativo para la comunidad y la industria local, el presidente del directorio de Calera San Juan, Daniel Van Lierde, se dirigió 
a los presentes durante la inauguración del tercer horno de la empresa. Este evento no solo marca un hito en la expansión de la planta, sino 
que también representa un compromiso con el desarrollo sostenible y el bienestar de la comunidad.
Con un discurso emotivo y reflexivo, 
Van Lierde rindió homenaje a la historia 
de la compañía, reconociendo las raíces 
que la sostienen, y al mismo tiempo, 
proyectó una visión optimista hacia el 
futuro, enfatizando la importancia de 
la inversión y el progreso colectivo en 
tiempos desafiantes. A continuación, 
compartimos sus palabras inspiradoras:
“Buen día, bienvenidos a todos, mu-
chas gracias por estar. Para nosotros es 
muy importante, evidentemente es un 
día que marca un hito. 
Y bueno, voy a ser breve, porque casi 
todo ya lo ha dicho Raúl y lo ha dicho 
demasiado bien, con lo cual no hay que 
ser redundante, pero yo básicamen-
te igual quería hablar de tres cosas, o 
dos cosas en esencia. Una que tengo 
una natural tendencia a mirar un poco 
al pasado, y no me gusta dejar de tener 
la oportunidad de mencionar a quien 
fue el fundador de todo este empren-
dimiento industrial, don Florencio Ca-
sales, una persona muy importante en 
la industria que tenía esta planta con el 
nombre de Carbometal, y que lamen-
tablemente en las vicisitudes que tiene 
nuestro país y nuestra sociedad en al-
gún momento se arrodilló y finalmente 
fue a la quiebra. 
Nosotros tomamos la aposta a partir 

de ese momento, pero si bien esta obra 
hoy en día no aparenta tener nada que 
ver con este hombre, es imposible cons-
truir a veces sin antes trabajar sobre los 
cimientos que han dejado otros. Y este 
hombre dejó una relación laboral muy 
importante, una relación con la comu-
nidad que ha sido guía para nosotros de 
cómo comportarnos y cómo manejar-
nos dentro de esta comunidad, y fue un 
industrial que marcó ingeniería y que 
tenía proyectos muy ambiciosos. Aquí 
llegó hasta diseñar que iba a haber una 
cementera, cementera Huarpe. 
Nosotros tenemos todavía dentro de las 
propiedades mineras reservas de arcilla 
que testifican estos comentarios que yo 
le estoy haciendo. Lamentablemente 
todo eso cayó, pero por suerte hemos 
tenido la oportunidad de sobre sus ci-
mientos construir, y yo no quería dejar 
de mencionarlo. 
Hablar del presente... Hablar del pre-
sente no quiero, porque está a la vista. 
Y solo quiero hablar un poco del futu-
ro, y el futuro básicamente en términos 
probablemente que están dirigidos so-
bre toda la comunidad. Para decirles 
que nosotros hemos venido acá para 
invertir, para progresar, y para llevar de 
la mano a la comunidad con nosotros. 
Esta empresa en este momento de vici-

situd de la Argentina, donde hay pocas 
inauguraciones, con esto está mostran-
do que en realidad tenemos una polí-
tica y una conducta de trabajo que ha 
sido eficaz a través de aplicar políticas 
anticíclicas que han permitido que esta 
empresa pueda hacer esto en este mo-
mento. Y esto se traduce en el sentido 
de que acá hay futuro, acá hay trabajo, 
acá va a haber tranquilidad, acá no va 

a haber despidos, no va a haber sus-
pensiones, acá va a haber progreso, y 
solamente a todos los que nos acompa-
ñan en esto, más allá de que yo tenga 
la oportunidad de hablar, quiero llegar 
a todos ellos y decirles que lleven tran-
quilidad a sus familias. Acá va a haber 
trabajo y va a haber futuro. Nada más, 
muchas gracias.

Raúl Cabanay: “Soplan nuevos aires en la industria 
calera sanjuanina”

En un evento que simboliza un importante avance para la industria calera en San Juan, el presidente de Calera San Juan, Ingeniero Raúl Caba-
nay, se dirigió a un público entusiasta durante la inauguración del tercer horno Maerz, que lleva el nombre de su nieta, Luana.
Con un discurso cargado de emoción 
y agradecimientos, Cabanay destacó 
la importancia de este nuevo horno no 
solo para la capacidad de producción 
de la empresa, sino también para el de-
sarrollo sostenible y tecnológico de la 
región. Además, subrayó la necesidad 
de colaboración entre el sector público 
y privado para enfrentar desafíos actua-
les, como la burocracia que afecta el 
crecimiento. A continuación, compar-
timos sus reflexiones y proyecciones 
sobre el futuro de Calera San Juan y la 
industria en general:
“Bueno, difícil no emocionarse, ¿no?, 
sobre todo a los que participamos 
de manera tan activa de este hermo-
so proyecto. Bueno, en primer lugar, 
queremos agradecer la presencia de 
autoridades nacionales, provinciales, 
municipales. Agradecer la presencia de 
nuestros clientes, que se movilizaron 
desde distintos lugares del país y del 
extranjero. A nuestros colegas caleros, 
amigos innumerables, amigos que nos 
acompañan. Y, por supuesto, a todos 
los trabajadores de Calera San Juan. 
Gracias por estar acá. Soplan nuevos 
aires en la industria calera sanjuanina, 
vientos de cambios tecnológicos, aires 
de modernidad que estimulan el pro-
greso de nuestra provincia.
Para Calera San Juan, que practica una 
minería moderna y sustentable, es una 
gran satisfacción y orgullo inaugurar 
nuestro tercer horno Maerz. El que nos 
encamina a una capacidad de produc-
ción de más de 600.000 toneladas de cal 
al año. Al horno número uno, llamado 
Nilda como mi amada esposa. El nú-
mero dos, lo llamamos Aylén como 
mi querida hija. Y al número tres, lo 
llamamos Luana como mi nieta, nieta 
favorita del Tata, ¿cierto? A su lado, al 
lado del horno Luana, pueden ver los 
avances del horno cuatro, el que va a 
estar operativo en el segundo semes-
tre del año que viene. Así que ya están 
invitados todos para esa inauguración 
también.
Estos hornos de alta tecnología de cal-
cinación, que producen cal de calidad 
superlativa, son muy eficientes térmi-
camente, lo que disminuye la huella de 
carbono y contribuyen con un menor 
impacto ambiental. La industria calera 
de San Juan ha incrementado su capa-
cidad de producción con este tipo de 
tecnología un 120% en los últimos sie-
te años, pasando de 600.000 toneladas 
en el 2017 a 1.300.000 toneladas actual-
mente. Y se espera para el 2030 alcan-
zar 1.900.000 toneladas de capacidad 
de producción de cales de primerísima 
calidad con estándares muy altos de 
competitividad.
Más del 85% de la producción de la cal 
de San Juan en el 2030 va a ser exclu-
sivamente producida por estos hornos. 
Este crecimiento de profundos cambios 
tecnológicos da cuenta de la gran trans-
formación de una industria que crece y 
se moderniza a pasos agigantados. En 
lo que respecta a Calera San Juan, debo 
decir que en un periodo de ocho años 
nuestra empresa protagonizó un salto 

cuántico en cantidad y calidad, prepa-
rándose para la creciente demanda de 
nuestros clientes actuales y potenciales.
En esta oportunidad quiero destacar el 
factor calidad de la cal de San Juan, por-
que ésta ha demostrado gran eficiencia 
en optimizar los procesos para aumen-
tar la productividad y la recuperación 
de metales. El mercado de los metales, 
principalmente el mercado del cobre, 
duplicará su producción mundial de 
24 millones de toneladas a 50 millones 
de toneladas en las próximas décadas. 
Chile, que es el primer exportador de 
cobre en el mundo, demandará 700.000 
toneladas de cal adicionales al término 
de esta década, de acuerdo con la infor-
mación proporcionada por la Comisión 
Chilena del Cobre.
El litio, impulsado por la transición 
energética y la electromovilidad, con 4 
minas en producción, 2 minas en cons-
trucción, 20 proyectos en factibilidad 
con exploración avanzada, necesitará 
de varios miles de toneladas de cal. El 
mundo tomó la decisión de intentar 
frenar el cambio climático. Por todo lo 
expuesto, y sobre todo por esta última 
razón, debemos apurar los permisos y 
habilitaciones, evitando la burocracia 
que no deja que los proyectos mineros 
avancen con la velocidad requerida.
Este freno ha llegado a tal grado de in-
comprensión de los procesos producti-
vos y sustiempos que hoy se acuña un 
nuevo término, permisología, un neo-
logismo que describe la enorme canti-
dad de trámites que son exigidos por 
el Estado para poder operar. 300 o más 
ventanillas hay que superar para llegar 
a producir. Estas barreras a nuevos 
proyectos resultan muy indaginas para 
países como el nuestro, que requieren 
crecer a gran velocidad y generar divi-
sas en un modelo exportador, para que 
millones de argentinos escapen del cír-
culo vicioso de la pobreza extrema.
Esta burocracia es en esencia lo opues-
to a la productividad, a la inversión y al 
crecimiento. Nuestro país, para poder 
crecer, necesita de importantes inver-
siones en infraestructura. En particular, 
la industria calera requiere de obras de 
infraestructura de gas para los futuros 
hornos en construcción, entre ellos 
nuestro Horno 4. Tenemos gestiones 
avanzadas con la distribuidora de gas y 
el gobierno de la provincia para entre-
gar una solución efectiva a estos reque-
rimientos.
La otra obra muy trascendente para la 
industria calera es habilitar la ruta 153. 
Esta ruta nos permitiría bajar los cos-
tos logísticos con un recorrido mucho 
menor, evitando pasar por la ciudad de 
Mendoza y descongestionando la ruta 
40. Esta ruta de vital importancia no 
solo favorece a los caleros, sino tam-
bién a los proyectos mineros del oeste 
sanjuanino, a las exportaciones del no-
roeste del país, a Córdoba, Brasil, al tu-
rismo, a las actividades académicas de 
la Universidad Nacional de San Juan. Y 
otras industrias exportadoras que gene-
ran divisas a la Argentina. Invocando 
la premisa de que invertir es crecer y 

crecer es progresar, en Calera San Juan, 
una empresa 100% de capitales argen-
tinos, con una inversión actualizada de 
más de 75 millones de dólares, sus so-
cios han reinvertido sistemáticamente 
sus legítimas utilidades para llegar a 
ocupar el sitial que ostenta. Seguiremos 
con la política de aumentar nuestra 
capacidad productiva, generando más 
actividad y trabajo para nuestra comu-
nidad.
Hoy sumamos 290 trabajadores di-
rectos, un 22% son mujeres, en virtud 
de la política de género que llevamos 
a la práctica. Todo ello sin mencionar 
la enorme cadena de valor asociada 
a nuestras actividades. Con un fuerte 
compromiso social, Calera San Juan 
apoya de manera incondicional la edu-
cación, lo que se materializa en diversas 
acciones, destinadas a la formación, al 
equipamiento, mejoramiento del edili-
cio, becas educativas, 24 de ellas para 
estudiantes universitarios. Apoyamos 
a distintas entidades sociales y religio-
sas, a clubes deportivos, agrupacio-
nes gauchas, fiestas patronales, entre 
otros. Destacamos también el apoyo a 
talleres para personas con discapaci-
dad, en conjunto con la municipalidad 
de Sarmiento. Y en forma permanente 
la colaboración con fundaciones de la 
provincia.

Finalmente, contarles algunos de nues-
tros planes inmediatos. En breve, lo 
anunciamos ya en el video, iniciaremos 
la construcción de un parque folto-vol-
taico para abastecer con energía reno-
vable a nuestra planta. Nuestro equipo 
de ingeniero evalúa gestionar un quinto 
horno de igual capacidad y tecnología. 
Aumentaremos la capacidad de nues-
tros depósitos de cal en Chile hasta las 
10.000 toneladas. Sumaremos un pro-
yecto de forestación de bosque nativo y 
numerosas obras de carácter social que 
tengan un claro impacto en el departa-
mento Sarmiento. Creemos que nuestra 
relación con la comunidad debe forta-
lecerse. Más allá del empleo genuino 
que es de suma importancia para llevar 
formación a nuestra gente, que es la 
herramienta por excelencia que entre-
ga movilidad social. No puedo despe-
dirme sin agradecer a los verdaderos 
hacedores de estos hornos. Un equipo 
de excelencia con resultados que están 
a la vista. Me refiero a todo el equipo 
de Calera San Juan y a nuestros incon-
dicionales proveedores. Y por supues-
to, agradecer a toda la familia de Calera 
San Juan, los que comprometidamente 
con su trabajo y esfuerzo diario hacen 
crecer esta empresa para el bien de 
nuestra comunidad. Muchas gracias”.

Caleras San Juan Inauguró su Tercer Horno 
MAERZ y Apunta a la Expansión con 

Innovación Tecnológica y Sustentabilidad
Con la presencia de autoridades provinciales, departamentales, proveedores, profesionales, trabajadores y clientes provenientes del país y el 
extranjero, se inauguró el Tercer Horno MAERZ de Caleras San Juan, el que encamina a la empresa a contar con una capacidad de producción 
de 600 mil toneladas de cal anuales.
En el acto, los directivos de la empresa 
calera reclamaron por obras de infraes-
tructura vial y de suministro de gas 
para abastecer la demanda que habrá 
con la puesta en producción de minas 
de cobre y litio en el país.
Junto con presentar este imponente 
horno de 44 metros de altura ubicado 
en Cienaguita, departamento Sarmien-
to, se informaron los avances del horno 
cuatro, de igual capacidad y tecnolo-
gía, que operará el segundo semestre 
de 2025. Así, la empresa calera dará 
cumplimiento a su Plan Maestro que 
contempla la construcción de cuatro 
hornos de origen suizo, que incorporan 
la mayor tecnología de calcinación exis-
tente en el mundo. El flamante horno 
de origen suizo lleva el nombre de Lua-
na. Este, se agrega a los dos anteriores 
de 2018 y 2021, respectivamente: Nilda 
y Aylen. Los tres rinden homenaje a su 
esposa, hija y nieta.

PLANA EJECUTIVA DE CALERAS 
SAN JUAN EN ASAMBLEA 

MUNDIAL DE LA CAL
Luego de participar intensamente en la 
inauguración del tercer horno MAERZ 
de Caleras San Juan que congregó a 
más de doscientas personas en la planta 
de cienaguita, ubicada en el Departa-
mento de Sarmiento, los profesionales 

de la empresa viajaron a Oslo, Norue-
ga, para integrarse a la Asamblea Mun-
dial de la Cal, ILA.
Hasta la gélida ciudad capital arriba-
ron, los gerentes de operaciones, Ger-
mán Cabanay; ingeniería, Caupolicán 
González; innovación y desarrollo, Au-
gusto Durante y la gerente comercial de 
CSJ, Alejandra Carniello.
En el encuentro internacional, los eje-
cutivos intercambiarán información 
con sus pares analizando los adelantos 

tecnológicos tendientes a mejorar la 
producción, particularmente su inci-
dencia en la calidad de la cal. 
La empresa calera que viene invirtien-
do fuertemente en tecnología, dotada 
de tres hornos de origen suizo y un 
cuarto en construcción que operará 
el segundo semestre del próximo año, 
mantiene un fuerte compromiso con la 
incorporación de estos avances que se 
registran en el mundo, para entregar 
a sus clientes de Argentina y Chile, un 

producto de calidad superlativa.
Las nuevas tecnologías aplicadas a la 
cal, permiten aumentar la producción y 
recuperación de metales en la mediana 
y gran minería del cobre.
Caleras San Juan, con la puesta en mar-
cha de su cuarto horno en 2025, tendrá 
una capacidad de producción de 600 
mil toneladas de cal anuales preparán-
dose para enfrentar un escenario de alta 
demanda impulsado por las energías 
renovables y la electromovilidad.
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Lanzan Programa de Capacitación 
Empresarial en Jáchal

Huarpe Seguridad, la Municipalidad de Jáchal y Minas Argentinas SA, operadora de la Mina Gualcamayo, lanzaron un Programa de Capacita-
ción Empresarial dirigido a emprendedores del Departamento Jáchal.
El mismo tiene como principal objeti-
vo formar a quienes ya están ejercien-
do algún tipo de actividad comercial, o 
quieren empezar a hacerlo, dotándolos 
de herramientas que le permitan mane-
jar su emprendimiento con estándares 
modernos y eficientes.
Este Programa de Capacitación Em-
presarial comenzará el próximo 10 de 
octubre. La modalidad de cursado será 
de 2 clases mensuales y tendrá una du-
ración de 1 año. Las clases se dictarán 
en el Teatro del Bicentenario.
Si bien el cupo será restringido por 
las limitaciones del lugar, no hay re-
quisitos para la participación en este 
Programa. Los interesados deberán 
registrar su inscripción accedien-
do al siguiente link: https://forms.
gle/2Ur5Dgf4tWEYMAsL6 

EL PROGRAMA SE COMPONE 
DE 9 MÓDULOS. 

ESTE ES EL DETALLE:
- Módulo 1: Introducción. Nociones bá-
sicas.
- Módulo 2: Planificación Estratégica.
- Módulo 3: Estudio de Mercado.

- Módulo 4: Plan de Marketing.
- Módulo 5: Planificación Operativa o 
Estructura Organizacional o Planifica-
ción Productiva o Gestión de los Recur-

sos Humanos o Higiene y Seguridad.
- Módulo 6: Gestión de Calidad.
- Módulo 7: Responsabilidad Social 
Empresaria.

- Módulo 8: Planificación Financiera.
- Módulo 9: Habilidades blandas o Li-
derazgo o Habilidades del emprende-
dor o Experiencia dirigencial.

Martín Ossa de Caterwest: “Barreal es el ejemplo 
de que todas las industrias se pueden llevar a cabo”

En el marco de las jornadas que la Fundación Pensar llevó a cabo, el Segundo Encuentro Regional de Minería, Desafíos y Oportunidades de la 
Industria Minera, el CEO  de  la Empresa Caterwest, Remote Site Solutions dio a conocer cómo es que la industria minera puede contribuir al 
desarrollo de otros sectores económicos y potenciar el empleo.
En el comienzo de su relato Ossa, cuen-
ta cómo es que su familia comienza lo 
que era un hobbie  a transformarlo en 
trabajo y generar empleos. “Mi abuelo 
llegó hace más de 100 años al depar-
tamento de Barreal, Calingasta cuan-
do no había ni siquiera electricidad ni 
rutas por ejemplo. Mi abuela era estu-
diosa amante de la lectura y llevaban a 
Calingasta todo lo que era del área de 
cultura, con el tiempo  comenzó a po-
tenciarse la ganadería y mi abuelo fue 
uno de los primeros en exportar.” Re-
cuerda Ossa.
“En el año 1992 un geólogo canadiense  
se juntó a mi familia, mi tío y mi pa-
dre lo llevaron a un lugar que se llama 
Los Azules, ahí fuimos y sacamos una 
roca, ahí comenzó la exploración de a 
poco y eran 16, 17 días para sacar más 
muestras y volver todo en mula y así y 
todo entender que esas muestras iban 
a un laboratorio en Mendoza y el servi-
cio así comenzó alquilando esas mulas 
después la comida, después tuvimos 
que brindar una carpa y así hoy CA-
TERWEST  se dedica a llevar alimen-
tación, catering, ,  logística, limpieza a 
los proyectos mineros”, cuenta Martín.
Pioneros en esta industria, volviendo 
un hobbie en un negocio donde pasó 
el tiempo, se avanzó bastante en todo. 
“Nos tocó también crisis como la del 
2008, 2009 a nivel metales, recién en el 
2011 se volvió a repuntar la exploración, 

y en todos estos años se logró profesio-
nalizar la empresa”, cuenta  Ossa.
“Barreal es el ejemplo de que todas las 
industrias se pueden llevar a cabo, y a 
nivel industria pudimos diversificar con 
unas bodega por ejemplo, contra vien-
to y marea. Se diversifico en turismo 

cabañas, vino y demás hablando del 
tema del efecto cascada nuestra tempo-
rada pasada hicimos una inversión con 
Glencore, Los Azules y también con 
iniciativa propia una fuerte inversión 
con lo que es la capacitación aumenta-
mos un 59% el presupuesto anual para 

capacitación y logramos ser los provee-
dores de Calingasta y San Juan que más 
empleo generó en el departamento,  en 
datos de mayo tuvimos 24% de muje-
res, 405 empleados. Tuvimos muchas 
personas impactadas por la minería.” 
Comenta Martin Ossa.

El gobernador Orrego fue recibido por 
autoridades de Glencore

La delegación argentina encabezada por los gobernadores, de la que forma parte el gobernador Marcelo Orrego, fue recibida por las autori-
dades de la empresa Glencore. El equipo estuvo liderado por Mike Westerman (CEO de Cobre).
Glencore es una de las mayores produc-
toras y comercializadoras de minerales 
críticos necesarios para la transición 
energética, entre otras áreas de nego-
cios en las que opera. En este contexto, 
ofrecieron una presentación de sus ac-
tividades en todo el mundo y ratificaron 
su interés en ampliar sus inversiones en 
Argentina.
En Argentina, la empresa ha estado 
vinculada al sector alimenticio, y en el 
sector minero particularmente. Glen-
core está presente en San Juan con el 
proyecto Pachón en Calingasta y en 
Catamarca con el proyecto Agua Rica/
Alumbrera (MARA).
Finalizada la reunión general con la de-
legación, las autoridades de Glencore 
solicitaron una reunión privada exclu-
sivamente con el Gobernador de San 
Juan, Marcelo Orrego y los ministros 
que le acompañan en esta gira, el mi-
nistro de Minería, Juan Pablo Perea y 
de Producción, Trabajo e Innovación, 
Gustavo Fernández.
Manifestaron al gobernador que ellos 
ven que Argentina y en particular San 
Juan, serán un actor altamente relevan-
te en el futuro próximo para suplir la ya 
insatisfecha demanda de cobre mun-
dial, convirtiéndose en uno de los ma-

yores proveedores del mundo.
La empresa confirmó que Pachón es 
uno de los más grandes proyectos mi-
neros pendientes por desarrollar en el 
mundo, con una vida útil superior a los 
50 años y que podría demandar más de 
7.000 empleos durante la construcción y 

2.000 directos en la operación.
Hay que tener en cuenta que para la 
concreción de este proyecto restan pa-
sos importantes. Este proceso deman-
da tiempos importantes y recién podría 
comenzar en sus primeros pasos el 
próximo año. Glencore confirmó su vo-

luntad igualmente de seguir trabajando 
junto al Gobierno de San Juan en la pla-
nificación y avances de infraestructuras 
necesarias, así como en la preparación 
de futuros trabajadores y proveedores 
del proyecto.
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El Ministerio de Minería implementa un 
riguroso seguimiento de la actividad minera

El Ministerio de Minería de San Juan lleva adelante un sistema de monitoreo constante para supervisar la actividad minera en las áreas que 
conforman la Secretaría de Gestión Ambiental y Control Minero. Este sistema incluye la Dirección de Evaluación Ambiental Minera, la Dirección 
de Fiscalización y Control Minero, y el CIPCAMI.
Cada etapa del desarrollo minero, des-
de la prospección hasta la explotación, 
requiere autorizaciones específicas del 
Estado, que actúa como la máxima au-
toridad reguladora.
Prospección: Esta fase se limita a la re-
colección de muestras minerales super-
ficiales mediante recorridos en el área 
de interés.
Exploración: En esta etapa, se reali-
zan perforaciones para muestrear áreas 
subterráneas, lo que implica la cons-
trucción de accesos y plataformas para 
el equipo necesario.
Las empresas deben presentar un In-
forme de Impacto Ambiental (IIA) 
para las tareas de prospección y explo-
ración. Este informe es evaluado con-
juntamente por la Dirección de Eva-
luación Ambiental Minera (DEAM) y 
la Secretaría de Medio Ambiente de la 
Provincia. Tras la evaluación, se emite 
un dictamen que se envía al área Legal 
del Ministerio para la firma de la Decla-
ración de Impacto Ambiental por parte 
del Ministro.
En la fase de explotación, los informes 
son evaluados por las comisiones CE-
MAM o CIEAM, según la magnitud 
del proyecto. La Comisión Evaluadora 
Multidisciplinaria Ambiental Minera 
(CEMAM) se encarga de los proyectos 
pequeños y medianos, y está compues-
ta por representantes de ocho institu-
ciones provinciales y tres nacionales. 
Por otro lado, la Comisión Interdisci-
plinaria de Evaluación Ambiental Mi-
nera (CIEAM) evalúa los proyectos de 
mayor envergadura, con representantes 
de catorce instituciones: nueve provin-
ciales y cinco nacionales.
Este sistema integral asegura que todas 
las actividades mineras en la provincia 

se realicen bajo estrictos controles am-
bientales, protegiendo así los recursos 
naturales y la salud de las comunidades.
Por otra parte, la Dirección de Fiscali-
zación y Control Minero (también co-
nocida como Policía Minera), cuenta 
con un equipo de inspectores que visi-
tan en forma regular los emprendimien-
tos mineros de toda la provincia para 
corroborar el fiel cumplimiento de la le-
gislación minera vigente, comprendida 
por el Código de Minería, el Código de 
Procedimientos Mineros, la D.I.A. de 
cada emprendimientos y cualquier otra 
legislación de carácter Provincial y Mu-
nicipal que pueda estar vinculada con 
la actividad.
El equipo también incluye los Coordi-

nadores de las minas Veladero y ( Pro-
yecto ) Lama, y Gualcamayo – Caposo.
De igual modo los inspectores de Po-
licía Minera actúan colaborando con 
las otras áreas de la Secretaría, acom-
pañando y asistiendo en sus labores al 
personal de la Dirección de Evaluación 
Ambiental Minera cuando visitan terre-
no y al personal técnico de CIPCAMI 
en la toma y relevamiento de muestras 
para análisis, en el marco del control 
que ejerce esa dependencia.
El Centro para la Investigación para la 
Prevención de la Contaminación Mine-
ro Industrial (CIPCAMI) se constituye 
como el Laboratorio Ambiental de la 
Provincia. Sus profesionales obtienen 
muestras en terreno en más de 120 

puntos de monitoreo, en un diagrama 
que cubre todo el territorio provincial 
y analiza las mismas para compararlas 
con las LÍNEAS DE BASE obtenidas 
previo a cualquier intervención minero 
industrial, y de ese modo corroborar 
que la labor minera no afecte el medio 
ambiente en sus condiciones naturales 
originales.
Con estas tres herramientas: la Direc-
ción de Evaluación Ambiental Minera, 
la Dirección de Fiscalización y Control 
Ambiental y el CIPCAMI; la Secretaría 
desarrolla su tarea permanente y conti-
nua de control en las etapas de prospec-
ción, exploración y explotación de los 
recursos mineros provinciales en todo 
el territorio de San Juan.

El gobierno de Javier Milei bajó la tasa del 
registro de la propiedad inmueble

A través del Decreto 902/2024 publicado en Boletín Oficial, el Gobierno bajó la tasa del registro a la propiedad inmueble de la Capital Federal. 
Antes, se disponía que toda inscripción, anotación, preanotación o reinscripción que no estuviera gravada abonaría una tasa especial del 2% 
del monto de la operación contenida en cada documento que se pretendía registrar. Ahora esa tasa descendió al 1%.
Asimismo, el comunicado aclaró que 
cuando el documento presentado no 
estableciera monto de la operación, la 
tasa se calculará sobre la valuación fis-
cal del o de los inmuebles comprendi-
dos, vigente al momento de solicitar la 
registración.
Qué se puede establecer en un testa-
mento, la evolución de la venta de pro-
piedades y el efecto del blanqueo, son 
algunos de los temas conversados con 
el titular del Colegio de Escribanos de 
la Ciudad de Buenos Aires, Jorge De 
Bártolo.
Al mismo tiempo, se establece que, 
cuando se trate de la compra de in-
muebles con destino a vivienda propia, 
mediante planes oficiales de vivienda, 
se reducirá al 0,5% la tasa general. El 
extremo legal será acreditado mediante 
declaración jurada del interesado, efec-
tuada bajo su responsabilidad civil y/o 
penal, formulada en el documento res-
pectivo.
Esta medida entrará en vigencia a los 
15 días de su publicación en Boletín 
Oficial, es decir, el 29 de octubre. Se 
instruyó al Ministerio de Justicia para 
readecuar y simplificar el sistema de 
contribuciones especiales estableci-
do en la Ley N° 17.050, en beneficio al 
usuario.

MERCADO INMOBILIARIO: 
OTRO BENEFICIO QUE SE 

IMPLEMENTÓ CON 
LA LEY BASES

Con la promulgación de la Ley Bases 
y el paquete fiscal quedó eliminado el 
Impuesto a la Transferencia de Inmue-
bles, que establecía un gravamen del 
1,5% para el traspaso de las propieda-
des.

La Ley de Bases y Puntos de Partida 
para la Libertad de los Argentinos y el 
paquete de medidas fiscales publicadas 
en el Boletín oficial por el presidente Ja-
vier Milei declara la emergencia públi-
ca en materia administrativa, económi-
ca, financiera y energética por un año.
La eliminación del ITI para las Perso-

nas Humanas, sucesiones Indivisas y 
las personas que hacen operaciones 
inmobiliarias en forma individual rige 
para las adquisiciones efectuadas antes 
del 1/1/2018, mientras que las propie-
dades adquiridos antes de esa fecha no 
pagarán ningún impuesto al momento 
de ser vendidos.
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Fundación Pensar realizó el Segundo Encuentro Regional de Minería, 
Desafíos y Oportunidades de la Industria Minera

San Juan se convirtió en el escenario elegido para realizarse el segundo encuentro regional de minería, Desafíos y Oportunidades de la Industria Minera en Argentina”, organizado por la Fundación Pensar.

En el marco de las actividades de in-
tegración federal que lleva adelante la 
Fundación Pensar con el auspicio de la 
Fundación Konrad Adenauer, se llevó a 
cabo el segundo encuentro regional en 
San Juan. En esta oportunidad, se de-
batió sobre  la minería y sus desafíos 
y oportunidades para el desarrollo del 
país.
La minería en Argentina se enfrenta a 
un momento crucial en el que la soste-
nibilidad se convierte en un imperativo. 
Durante este encuentro, se abordaron  
los principales desafíos que enfrenta el 
sector, así como las oportunidades que 
surgen de una práctica minera respon-
sable y sostenible. 
 En este contexto, el gobernador Mar-
celo Orrego participó de la actividad, 
junto a la presidenta de la fundación a 

nivel nacional, María Eugenia Vidal, 
la presidenta de la sede provincial Itatí 
Avellaneda y  los gobernadores de Men-
doza, Alfredo Cornejo, y de Jujuy, Car-
los Sadir, de manera online este último, 
además de integrantes del Ejecutivo 
provincial, legisladores y funcionarios 
provinciales y municipales. 
Con expertos y empresarios de todo el 
país, se disertó sobre el desarrollo de la 
industria minera en la Argentina, sobre 
las estrategias para el desarrollo soste-
nible y sobre cómo puede contribuir a 
la economía y potenciar el empleo. Se 
realizaron tres paneles de expertos que 
debatieron acerca del potencial de la mi-
nería en la Argentina, su sostenibilidad, 
prácticas responsables y el desarrollo 
económico del sector.
El gobernador Orrego aseguró que 

“San Juan debe apostar fuertemente a 
la minería, por esta actividad, ya que es 
esencial para nuestra economía. Nues-
tra provincia, con un 83% de montañas 
y condiciones naturales que limitan 
otras formas de desarrollo, encuentra 
en la minería un motor clave. Además, 
la transición energética es una realidad 
que ya nos está afectando y San Juan 
tiene mucho que aportar, especialmen-
te en energías renovables como la solar 
y fotovoltaica. Con más de 300 días de 
sol al año y cielos despejados, estamos 
en una posición estratégica. Respecto 
a los minerales críticos, como el litio y 
el cobre, sabemos que el litio es tácti-
co pero reemplazable, mientras que el 
cobre sigue siendo insustituible y clave 
en la conducción de energía, lo que lo 
convierte en un recurso estratégico de 

gran valor para el futuro económico y 
energético”.
Continuó diciendo: “San Juan tiene 6 
de los 10 proyectos mineros de cobre en 
Argentina, algunos avanzados y otros en 
exploración. Estos proyectos serán cla-
ve para el futuro de la provincia. En una 
reciente cumbre en Londres, tuvimos 
reuniones con empresas y actores clave 
para el desarrollo minero. Para avanzar 
en minería, Argentina necesita estabili-
dad jurídica y fiscal, así como mejorar el 
tipo de cambio. La fusión entre Lundin y 
BHP es una oportunidad para San Juan, 
especialmente con proyectos como José 
María y Filo del Sol, que generarán em-
pleo y crecimiento económico”.
Por su lado, Vidal dijo: “San Juan es 
la segunda provincia exportadora de 
minería en el país y la primera en cal, 

FUNDACIÓN PENSAR es un es-
pacio que invita a aportar tus ideas 
para el progreso y desarrollo del 
país. Ser pensamiento y comuni-
dad, realizar  planes para transfor-
mar la Argentina. Con capacitacio-
nes y aportando conocimiento en 
distintas áreas, de forma virtual 
o en ocasiones presenciales pero 
siempre con capacitaciones dic-
tadas por profesionales en el área 
elegida.
La sede de Fundación Pensar San 
Juan tiene una nueva gestión que 
busca cumplir con el propósito 
que tienen y que comparten la fun-
dación a nivel nacional. Quienes 
están al frente son su presiden-
ta Itatí Avellaneda, el Licenciado 
Luis Martínez y la Dra. Carolina 

Velazco.
La presidenta de Fundación Pensar 
San Juan Itatí Avellaneda, remarcó 
que este encuentro de la minería 
en la provincia fue fructífero, “pu-
dimos juntar a todas las partes que 
intervienen en el sector minero, 
productivo, empresas, capital hu-
mano, trabajadores y hasta el esta-
do estuvo presente, todos los secto-
res unidos por un solo tema como 
lo es la minería”. “Este encuentro 
fue también un lugar para que los 
distintos sectores intercambiaran 
ideas y experiencias, contactándo-
se de una manera informal y ame-
na. Desde la fundación estamos 
contentos ya que se pudo invitar a 
los participantes a ser parte de las 
mesas de trabajo”, remarca Itatí.

gracias a la licencia social y el apoyo de 
la comunidad. Cada empleo en minería 
genera tres más, lo que impulsa el desa-
rrollo provincial. Además, hay dos pro-
yectos listos para comenzar y otros en 
exploración.
Argentina está dando pasos en la direc-
ción correcta, con una economía que 
comienza a ordenarse. Se aprobó el Ré-
gimen de Inversiones en Construcción, 
lo que incentiva la inversión, benefician-
do al sector minero. Aunque no pode-
mos cambiar el pasado, podemos tomar 
mejores decisiones hacia el futuro.
Desde la Fundación Pensar, estamos 
comprometidos con aportar al ‘cómo’ 
en minería. Hoy, presentamos paneles 
sobre proyectos del sector, el debate am-
biental y el desarrollo de proveedores lo-
cales, mostrando el impacto positivo de 

la minería en la economía provincial”.

LAS EXPOSICIONES
En el primer panel expuso el gerente 
General de Los Azules, Michael Me-
ding; la gerenta de Relaciones Guber-
namentales de Barrick, Analía García; 
el gerente de Relaciones Institucionales 
de Josemaría, Ivan Grgic; y el exsubse-
cretario Nacional de Energía Nuclear, 
Julián Gadano bajo el lema “Industria 
Minera en Argentina: Un enfoque hacia 
el desarrollo y la innovación”. El panel 
estuvo moderado por Ricardo Martínez, 
presidente de la Cámara Minera de San 
Juan.
En el segundo bloque, “Industria Mi-
nera y Medioambiente: Estrategias 
para la Conservación y el Desarrollo 
Sostenible”, expusieron sus visiones 

y experiencias el director asociado de 
Poliarquía, Ernesto Cussianovich; el 
presidente de la Cámara Mendocina de 
Empresarios Mineros, Rául Rodríguez; 
la especialista en relaciones comunita-
rias Mónica Echenique; el Investigador 
Asociado del Programa de Desarrollo 
Económico de CIPPEC, Diego Mo-
reno; y el exvicepresidente de Parques 
Nacionales, Emiliano Ezcurra. La mo-
deradora fue la exsenadora Nacional, 
Gladys González.
El último panel “Cómo la Industria Mi-
nera puede contribuir al Desarrollo de 
otros Sectores Económicos y Potenciar 
al Empleo”, estuvo encabezado por Mi-
caela Taboada Gil, miembro del Direc-
torio de la Unión Industrial de San Juan.
Disertaron el CEO de Caterwest, Martín 
Ossa; el presidente de Energía Provin-

cial Sociedad del Estado, Lucas Estra-
da; el presidente de la Unión Industrial 
de San Juan, Ricardo Palacios; el Pre-
sidente de la Cámara de Proveedores 
Interdepartamentales Mineros de San 
Juan (CAPRIMSA), Fernando Godoy y 
el presidente de la Cámara Provincial de 
Proveedores de Mineros de Catamarca, 
Manuel Gómez Bello.
Por último, en el cierre de la jornada 
participaron Itatí Avellaneda, presiden-
ta Fundación Pensar San Juan; Silvia 
Lospennato, vicepresidenta Fundación 
Pensar; Susanne Käss, representante de 
la Fundación Konrad Adenauer en Ar-
gentina; y Francisco Quintana, secreta-
rio General Fundación Pensar.
Cabe destacar que el encuentro forma 
parte de las jornadas federales que lleva 
a cabo la Fundación Pensar. 
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Tadeo Berenguer: “Vetar acciones conducentes a la movilidad social 
de un pueblo es algo inaudito, antidemocrático y antirrepublicano”

El Rector de la UNSJ habló en el abrazo simbólico a esta Universidad, manifestación por la luz verde en el Congreso a la Ley de Financiamien-
to Universitario. También pronunciaron encendidos discursos referentes de gremios, docentes y de la Federación Universitaria.
En la recova del Edificio Central de 
la UNSJ, por la avenida Ignacio de la 
Roza, esta Universidad pública se pro-
nunció en momento sincrónico con lo 
que empezaba a suceder en Buenos 
Aires: la sesión en la Cámara de Dipu-
tados nacional para ratificar o anular 
el veto por parte del presidente de la 
Nación, Javier Milei, a la Ley de Finan-
ciamiento Universitario. Hubo varios 
discursos de la multisectorial, todos 
absolutamente unidos en la defensa 
de las universidades nacionales y de 
la Universidad Nacional de San Juan. 
Entre ellos, el del rector de la UNSJ, 
Tadeo Berenguer, dejó la idea de que 
no se puede gobernar tan sólo con po-
der veto. Y agregó: “Podemos vetar 
otras cosas que hacen daño, pero vetar 
acciones conducentes a la movilidad 
social de un pueblo es algo inaudito, 
antidemocrático y antirrepublicano”.
Docentes, estudiantes, personal nodo-
cente, gremios y la comunidad en ge-
neral abrazaron al Edificio Central de 
la UNSJ. “Así como días atrás hicimos 
una movilización en donde participó 
toda la comunidad, no sólo la univer-
sitaria, hicimos un abrazo al sistema 
institucional, universitario, público y 
gratuito. A pesar de las inclemencias 
del tiempo también hay una intención 
de hacer un abrazo a nuestra universi-
dad y un llamado a la reflexión a quie-
nes nos representan en el Congreso 
Nacional, que sean consecuentes con 
lo que el pueblo requiere, que es la 
educación pública y gratuita”, expresó 
Berenguer.
Además, el Rector recordó que las au-
toridades de la UNSJ mantuvieron una 
reunión con legisladores nacionales 
por San Juan, como Walberto Allende y 
Jorge Chica, para peticionar por la de-

fensa de la Universidad en el Congre-
so. Y mencionó la carta enviada desde 
la UNSJ a demás legisladores/as que, 
a pesar de ser invitados a dialogar, no 
asistieron.

OTRAS VOCES
Walter Melián – Director del CEFOC-
CA – UNSJ
“Ha llegado el momento de trabajar 
con toda la fuerza que podamos tener, 
y un poco más, para que no lleve a cabo 
este Gobierno nacional la destrucción 
de la Universidad pública y de la edu-
cación gratuita”.
Esteban Vergalito – Docente – Gremio 
SIDUNSJ
“Estamos aquí juntos, estamos unidos 
y unidas. No pasarán, no les vamos a 
permitir que destruyan la Universidad 
pública a los hijos de los ricos, los go-

biernos de ricos para ricos. Así prospe-
re el veto, las Universidades públicas 
van a estar de pie”.
Cinthia De Luca – Federación Univer-
sitaria de San Juan
“El futuro de la UNSJ está en manos 
de los diputados que hoy nos represen-
tan. Hay votos que no están definidos 
y a ellos les pedimos que por favor an-
tes de levantar la mano por sí o por no 
piensen en el futuro de sus hijos, de 
sus nietos y de quienes tengan a su al-
rededor”
Karina Navarro – Gremio UDA
“Si nos privatizan, quedarán sólo al-
gunos puestos de trabajo, y creemos 
que vamos a quedar porque somos 
los mejores. No, señores y señoras. Y 
los papás de los preuniversitarios de-
ben darse cuenta de que los colegios 
están en riesgo. Tomemos conciencia 

de que nuestra Universidad hoy está 
totalmente avasallada”.
Daniel Durán – Gremio APUNSJ
“Estamos acá para decirles a nuestros 
diputados y senadores que queremos 
la Ley de financiamiento universitario, 
que el pueblo de San Juan necesita del 
financiamiento de la Universidad, que 
Argentina necesita el financiamiento 
de las universidades nacionales”.
Jaime Barcelona – Gremio ADICUS
“Vienen por el sistema de educación 
pública y gratuita. Les molesta que 
tengamos en las universidades hijos de 
trabajadores pudiendo estudiar, desa-
rrollarse, proyectar un futuro y que no 
paguen. Es por eso que han empezado 
a meter el tema del arancelamiento, 
empezando por los estudiantes extran-
jeros”.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

Llega una nueva edición del Taller Fábrica de Trovadores
Se realizará una nueva edición del Taller Fábrica de Trovadores en el departamento Valle Fértil. Inicia el 18 de octubre y las personas inte-
resadas podrán inscribirse al teléfono 264 5611056.
Esta propuesta itinerante de la Di-
rección de Cultura de la Secretaría 
de Extensión Universitaria (SEU) de 
la Universidad Nacional de San Juan 
(UNSJ), realizada en esta oportunidad 
en cogestión con el municipio de Valle 
Fértil, está destinada a jóvenes y adul-
tos.
El taller busca que cada participante 
conozca las bases para componer letra 
y música de una canción y no requiere 
de conocimientos previos en composi-
ción musical.
Esta actividad, a cargo del músico Da-
niel Giovenco, busca trabajar junto con 
vecinas/os y organizaciones sociales 
de San Juan, para seguir fortaleciendo 
el trabajo en territorio de la UNSJ.
Fábrica de Trovadores será de cuatro 
clases y se realizará los días 18, 19, 25 y 
26 de octubre en la sede UNSJ del de-
partamento, por Libertador Gral. San 
Martín entre Mendoza y Entre Ríos, 
Villa San Agustín. Los viernes será de 

18:30 a 21:30 y los sábados de 10 a 13.
Para mayor información comunicarse 

a teléfono 4295136 y al mail dcultura@
unsj.edu.ar

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ
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Apertura de la 
IV° Semana del 

Turismo en Iglesia
El pasado 11 de octubre se dió inicio a la IV° Semana del Turismo en 
Iglesia con un extenso cronograma de disertaciones. El intendente Jor-
ge Espejos expresó que: “fue un honor formar parte de esta apertura 
y compartir este espacio con tantas personas comprometidas con el 
desarrollo turístico”.
En esta oportunidad agradeció a todas 
las autoridades que estuvieron presen-
tes este evento: la secretaria de Acción 
Social, Andrea Deguer, el Director de 
Obras y Servicios, Arq. Andrés Cuello, 
la secretaria de Turismo, Cultura y De-
portes, Fany Pernas, el Director de Cul-
tura, Gonzalo Antes, la asesora técnica 
de la Secretaría de Turismo, Cultura y 

Deportes, Virginia Manrique, el inten-
dente de Parques Nacionales, Sr. Gus-
tavo Soria, así como a los directores y 
alumnos de las Escuelas Agro Técnicas 
Cornelio Saavedra y Ricardo Güiraldes, 
y a los representantes de la empresa Ve-
ladero, José María, y a todos los presta-
dores de servicios.
Espejo además destacó que “es impor-

tante destacar que la ONU ha estable-
cido que el trabajo en este ámbito se 
realice bajo el lema: Turismo y Paz.
Posteriormente agradeció a todos por 
acompañar en esta apertura de la Sema-

na del Turismo. “Esperamos disfrutar 
juntos de una semana llena de aprendi-
zaje y reflexión sobre el turismo soste-
nible”, expresó finalmente el intenden-
te Jorge Espejo.

Iglesia celebró el 
Día de la Diversidad 

Cultural
En un emotivo evento, se celebró el Día de la Diversidad Cultural, or-
ganizado por las Escuelas Antártida Argentina, Jinz N° 8, Hilario As-
casubi y el secundario ANGUALASTO. La jornada contó con la partici-
pación de docentes y abanderados de la Escuela Provincial de Santa 
Cruz, el Instituto de Formación Profesional San Buenaventura (anexo 
Rodeo), la Academia de Danzas Folclóricas ANGUALASTO y la Acade-
mia de Danzas Árabes FAET.
Estuvieron presentes las siguientes au-
toridades, el Sr. Intendente Jorge Es-
pejo, el Presidente del Concejo, el Sr. 
Secretario de Gobierno, la Secretaria 
de Acción Social, el Director de Cultu-
ra MI, el Sr. Comisario de la Seccional 
N° 22, el Cura Párroco, representante 
de Gendarmería Nacional Sección AN-
GUALASTO, el Responsable de Ren-
tas, el Responsable de Movilidades y 

el Director OSSE, así como público en 
general.
El Sr. Intendente destacó las valiosas re-
flexiones brindadas por el Padre Rober-
to López y el profesor Mario Sánchez 
(director de la Escuela Hilario Ascasu-
bi), quienes enfatizaron la importancia 
del respeto, el diálogo y el amor como 
pilares fundamentales para avanzar en 
beneficio del progreso de nuestros pue-

blos. Resaltó que conocer y respetar 
nuestro pasado, apropiándonos de sus 
buenos ejemplos, nos permite crecer 
como seres únicos y sociales.
Los puntos artísticos presentados du-
rante el acto reflejaron el compromiso 

y dedicación de directivos y docentes, 
quienes lograron tocar las almas a tra-
vés de sus interpretaciones. Estas con-
memoraciones nos invitan a reflexionar 
sobre nuestra misión y a proyectarnos 
hacia un futuro prometedor.

Gran éxito en la Cata de Vinos 2024: más de 
80 bodegas y 353 muestras en degustación

San Juan se encuentra en la etapa final de una de las degustaciones de vinos más importantes del país, con la participación de más de 80 bode-
gas y 353 muestras en vías de evaluación. El evento ha sido un rotundo éxito, a pesar de la incertidumbre generada por la caída en el consumo 
durante el año.
Según Pedro Pellegrina, organizador 
del evento, “este año ha sido muy fruc-
tífero, con bodegas de diversas provin-
cias como Catamarca, La Rioja, Men-
doza, San Juan, Chubut, Entre Ríos y 
Córdoba, lo que nos deja un crisol de 
vinos muy interesante para degustar”. 
A pesar de la situación económica, el 
número de participantes ha superado 
las expectativas, lo que demuestra el 
compromiso de la industria vitivinícola 
con este tipo de certámenes.
San Juan ha tenido una destacada parti-
cipación, representando entre el 60% y 
el 70% de las bodegas en competencia, 
lo que equivale a aproximadamente 45 
elaboradores de la provincia. “El núme-
ro más importante es el de San Juan”, 
remarcó Pellegrina, quien también ade-
lantó que el evento final de premiación 
está previsto para el 25 de octubre en el 
Centro Cívico, con la participación de 
autoridades del Ministerio y otras insti-
tuciones clave como COBIAR.
Una vez concluida la degustación, se 
dará inicio al proceso de selección de los 
ganadores, destacando especialmente 
al vino que se llevará la Gran Medalla 
de Oro, el galardón más codiciado del 
certamen. Además, se está planificando 

una presentación en Buenos Aires, en 
la Casa de San Juan, donde sommeliers 
y vinotecas tendrán la oportunidad de 
puntuar los vinos en una cata especial.
La difusión de los resultados, tanto en 
medios como en redes sociales, será 

clave para que los consumidores co-
nozcan los vinos premiados y puedan 
apreciar su calidad. Las bodegas tam-
bién tendrán un rol protagónico en la 
promoción, organizando eventos en vi-
notecas y restaurantes.

La semana próxima finalizará la degus-
tación y comenzará el proceso de reve-
lación de los premiados, lo que promete 
ser el broche de oro de este destacado 
evento vitivinícola.

La Importancia de la Cata de Vinos: Un Evento 
que Celebra la Excelencia del Vino Argentino

El pasado año, en el marco de la XXXV Cata de Vinos de San Juan, se celebró una gala de premiación que no solo destacó a los mejores vinos 
del país, sino que también reafirmó la relevancia de este tipo de certámenes en el desarrollo y promoción del sector vitivinícola argentino. 
Organizado por el Consejo Profesional y Centro de Enólogos de San Juan, este evento es un referente dentro de la industria, posicionándose 
como una plataforma esencial para exponer lo mejor de la producción nacional.
El valor de una cata de vinos radica en 
mucho más que la mera degustación. A 
través de un proceso riguroso de evalua-
ción, que este año contó con el respaldo 
de la Organización Internacional de la 
Viña y el Vino (OIV), se asegura que 
solo los productos de mayor calidad 
sean reconocidos. Con la participación 
de más de 200 bodegas y cerca de 400 
muestras de vinos locales y nacionales, 
la edición 2023 destacó la diversidad y 
el nivel de excelencia que caracteriza a 
la vitivinicultura argentina.
Uno de los puntos claves de este even-
to es la metodología que emplea. En el 
2023, la implementación de una aplica-
ción desarrollada por el Instituto Na-
cional de Vitivinicultura (INV) para fa-
cilitar la evaluación de los vinos, supuso 
un avance significativo, asegurando la 
transparencia y objetividad del proceso. 
El jurado, compuesto por un panel de 
expertos, tuvo la responsabilidad de se-
leccionar a los galardonados con meda-
llas de Plata, Oro y Gran Oro, luego de 
rigurosas catas que exigieron precisión 
y profundo conocimiento del vino.
Entre los vinos que se llevaron los 
máximos honores destacan el Varie-
tales Jóvenes Torrontés Riojano 2022 
de Familia Chico Zossi y el Fairtrade 
Organic Malbec de Guarda 2021, entre 
otros. Estos vinos no solo representan 

la calidad de sus bodegas, sino que 
también son reflejo del compromiso de 
los enólogos por perfeccionar sus pro-
ductos y mantener el nivel competitivo 
a nivel internacional.
La Cata de Vinos, además de ser un es-
caparate de lo mejor de la enología, es 
un motor que impulsa a los producto-
res a mejorar constantemente. El sector 
vitivinícola es un pilar de la economía 
argentina y eventos como este promue-
ven la visibilidad y la proyección de los 
vinos nacionales tanto en el mercado 
interno como en el internacional.
Con el apoyo de la OIV y la participa-
ción activa de bodegas de diversas pro-
vincias, la XXXV Cata de Vinos de San 
Juan sigue demostrando que la cata no 
solo es una tradición, sino una herra-
mienta clave para asegurar la calidad, 
la innovación y el prestigio del vino ar-
gentino. Este evento, que une la pasión 
de productores, enólogos y amantes del 
vino, reafirma su relevancia como uno 
de los certámenes más importantes del 
país, consolidando el lugar de Argenti-
na en el mapa vitivinícola mundial.
El futuro de la vitivinicultura está en 
cada copa, y la Cata de Vinos de San 
Juan es un claro ejemplo de cómo tra-
dición e innovación se unen para elevar 
a lo más alto la identidad enológica ar-
gentina. 
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Pocito realizó una 
jornada de 

concientización sobre 
el cáncer de mama

La Municipalidad de Pocito realizó una jornada para concientizar so-
bre cáncer de mama en el mes de la lucha contra esta enfermedad con 
charlas y clases de pilates.
En el marco del Mes de la Lucha con-
tra el Cáncer de Mama, el Municipio 
de Pocito, a través de la Dirección de 
Mujeres, Género y Diversidad, realizó 
una Jornada de Concientización sobre 
la enfermedad. La actividad se llevó a 
cabo este viernes 11 de octubre, desde 
las 9 horas, en la Plaza De La Libertad.
Durante la jornada se brindó a las asis-
tentes una oportunidad para informar-
se y participar en actividades de bien-
estar. Durante el evento se realizó una 
clase de pilates, dirigida por la profeso-
ra Melisa Morales.
Además, se desarrolló una charla sobre 
Prevención del Cáncer de Mama, a car-
go de la Unidad de Mastología de San 
Juan, donde se abordaron temas impor-

tantes sobre detección y cuidados. 

¿QUÉ ES EL CÁNCER DE MAMA?
El cáncer de mama es una enfermedad 
causada por la multiplicación anormal 
de las células de la mama que forman 
un tumor maligno. Puede afectar a 
cualquier mujer. Las posibilidades de 
que aparezca aumentan con la edad, en 
especial a partir de los 50 años.
La mamografía puede detectar el cán-
cer de mama cuando el nódulo todavía 
no es palpable o lo es mínimamente. En 
estos casos es posible recurrir a trata-
mientos menos agresivos que los que 
se realizan cuando el cáncer está más 
avanzado.

El Escuadrón 25 
Jáchal cumplió 68 años
En un emotivo acto, acompañamos al Escuadrón 25 Jáchal en su nue-
vo aniversario. Estuvieron presentes el intendente, Matías Espejo; el 
presidente del HCD, Héctor Sánchez; miembros activos y retirados del 
escuadrón; representantes de las fuerzas de seguridad y eclesiásticas; 
funcionarios municipales y familiares.
Durante las actividades protocolares, 
el Jefe de Tropa, Comandante Alejan-
dro Gustavo Paz, presentó los efectivos 
formados al intendente Matías Espejo, 
quien los saludó. 
Seguidamente, se entonaron las estro-
fas del Himno Nacional Argentino, y el 
Capellán Castrense Eduardo Gutiérrez 
realizó la invocación litúrgica.
Uno de los momentos más emotivos 
fue la entrega de diplomas de recono-
cimiento a los miembros destacados de 
esta unidad por su dedicación y entre-
ga.
Finalmente, el Jefe del Escuadrón 25 

Jáchal, Comandante Principal Alejan-
dro Gustavo Paz, ofreció unas palabras 
alusivas al aniversario, destacando la 
labor y el compromiso de cada uno de 
los efectivos instándolos a seguir traba-
jando juntos con la misma dedicación y 
profesionalismo para lograr y mantener 
el bienestar armónico de toda la socie-
dad.

CERTAMEN “PRE TRADICIÓN 
2024” EN JÁCHAL

El Anfiteatro Pájaro Caballero se vistió 
de fiesta con el inicio del certamen “Pre 
Tradición 2024”.

Cientos de jachalleros asistieron al ini-
cio de este certamen, donde un exce-
lentísimo jurado definió a los finalistas 
el sábado 12 de octubre, donde dispu-
taron la final en los rubros de Canto, 

Danza y Locución. Los participantes 
dejaron todo en esta jornada para ga-
narse un lugar en el escenario mayor 
“Tito Capdevilla” de la Fiesta Nacional 
de la Tradición.
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Taller de Mediación 
Comunitaria en Rivadavia
Bajo el lema “Más diálogo es más comunidad” se llevó a cabo un ta-
ller junto al Ministerio de Justicia de la Nación con el objetivo de resol-
ver conflictos vecinales evitando la judicialización, el mismo estuvo a 
cargo de la Lic. Florencia Brandoni, coordinadora de Mediación Comu-
nitaria del Ministerio de Justicia de la Nación.

En este encuentro se convocó a las 
instituciones departamentales con el 
objetivo de transmitir conocimientos y 
habilidades para abordar constructiva-
mente los conflictos interpersonales y 
comunitarios cotidianos.

Desde el Municipio se brinda un ser-
vicio gratuito para que vecinos e insti-
tuciones celebren reuniones de manera 
semanal con el fin de lograr la media-
ción comunitaria.

Los vecinos de 
Rawson ya disfrutan 
el Paseo La Superiora

Los vecinos del barrio La Estación ya disfrutan el Paseo La Superiora 
que fue refuncionalizado por pedido de la comunidad de la zona.

Con el verano cada vez más cerca, rena-
ce en toda la necesidad de pasar tiempo 
al aire libre. Esto fue lo que pensaron 
los vecinos de la zona del barrio La 
Estación que le pidieron a la Munici-
palidad de Rawson que refaccionará un 
paseo que servirá de lugar de esparci-
miento para toda la comunidad.
Desde la comuna informaron que este 
jueves 10 de octubre quedó inaugurado 
el Paseo La Superiora. Este proyecto 
surgió a partir de una propuesta de la 
Asociación “El Pulga Messi”, tras esta 
solicitud el municipio encaró una serie 
de mejoras que transformaron el sector.
Las tareas realizadas incluyeron la re-
construcción de veredines y cordones, 
nivelación del terreno, parquización 
de 3.000 m², colocación de luminarias 
LED, instalación de bancos, cestos de 
basura, una garita de colectivos, y la 
mejora general de las islas y rotonda en 
el acceso de Conector y Superiora, en-
tre otros trabajos.
Durante el acto, el intendente de la 
ciudad de Rawson, Carlos Munisaga, 
señaló que el Paseo La Superiora es 

el inicio de más proyectos que bus-
can embellecer y mejorar el barrio de 
La Estación, promoviendo un entor-
no donde los vecinos puedan disfrutar 
de actividades recreativas y culturales. 
Además, Munisaga, también anunció la 
construcción de un nuevo polideportivo 
en el centro del barrio La Estación.
La ceremonia también contó con la 
participación de la vecina Mirta Car-
mona, quien agradeció al intendente 
y al equipo de obras en nombre de los 
vecinos, destacando el impacto positivo 
que este espacio tendrá en los empren-
dedores locales, brindándoles un lugar 
para exponer sus productos y generar 
ingresos.
En el acto también estuvieron presen-
tes el ex intendente de chimbas, Fabián 
Gramajo; el presidente del Concejo 
Deliberante, Ignacio Coronado, junto 
a concejales; el secretario de Obras y 
Servicios, Facundo Exequiel Cosma; y 
otros funcionarios municipales, junto a 
vecinos y representantes de institucio-
nes locales.

Octubre ROSA 
en Rivadavia

El Mes Rosa es una iniciativa mundial para concientizar sobre el Cán-
cer de mama.

El Municipio de Rivadavia está traba-
jando junto al Hospital Marcial Quiro-
ga para brindar un operativo de aten-
ción que realiza mamografías gratuitas 
a mujeres mayores de 40 años como 
medida preventiva.
El primer grupo en beneficiarse de esta 

iniciativa fueron las mujeres de la co-
muna de Marquesado, gracias a la or-
ganización del área de Acción Social, 
Salud Municipal y el Hospital 
Es importante tener en cuenta que la 
detección temprana es clave en la lucha 
contra el cáncer de mama.

Rawson celebró los 
111 años de Villa Krause 
reinaugurando su plaza

Con nuevo puente, boxes para feriantes y renovación de juegos infan-
tiles, Rawson inauguró los trabajos de remodelación de la plaza de 
Villa Krause en su aniversario 111º.
En el marco de un nuevo aniversario 
de la fundación de Villa Krause y los 60 
años del Club Atlético Unión, Rawson 
inauguró las refacciones de la Plaza 
Centenario, destacando la importancia 
del desarrollo urbano y el legado histó-
rico de la ciudad. Con emotivos home-
najes y reconocimientos, el acto fue un 
encuentro de memoria y visión hacia el 
futuro.
Encabezada por el intendente muni-
cipal de la ciudad de Rawson, Carlos 
Munisaga, y el gobernador de la pro-
vincia de San Juan, Marcelo Orrego, se 
llevó a cabo la ceremonia que incluyó 
la inauguración de las refacciones de la 
emblemática Plaza Centenario, uno de 
los espacios públicos más significativos 
para la comunidad.
La jornada comenzó con un recorrido 
por la renovada Plaza Centenario, don-
de se realizaron importantes trabajos 
de infraestructura destinados a mejorar 
la calidad de vida de los vecinos. Las 

obras incluyeron la construcción de 
un puente arquitectónico, nuevos bo-
xes para feriantes, renovación de jue-
gos infantiles con opciones inclusivas, 
además de la instalación de modernas 
luminarias LED y la revitalización de 
áreas verdes.
Estas mejoras fueron financiadas ín-
tegramente con fondos municipales, 
reafirmando el compromiso de la ges-
tión actual con la puesta en valor de los 
espacios públicos. Durante el acto, el 
intendente Carlos Munisaga destacó 
que “este aniversario no solo nos invita 
a mirar hacia el pasado y reconocer el 
trabajo de quienes hicieron posible Vi-
lla Krause, sino también a pensar en el 
futuro de nuestra comunidad”.
A su vez, el gobernador Marcelo Orre-
go subrayó: “Rawson es un motor clave 
para el desarrollo de la provincia. Con 
estos avances, estamos construyendo 
un San Juan más inclusivo y con opor-
tunidades para todos. Este es solo un 

paso más hacia el futuro prometedor 
que estamos forjando”.
El acto incluyó la entrega de una decla-
ración de interés de la Cámara de Di-
putados de la Provincia. La entrega fue 
realizada por el presidente del cuerpo 
legislativo, y recibida por el intenden-
te Carlos Munisaga, en reconocimien-
to al impacto histórico y cultural de la 
ciudad y del Club Atlético Unión en la 
comunidad. “Es un honor recibir este 
reconocimiento para una ciudad que 
no ha dejado de crecer desde su funda-
ción, y para un club que ha sido un sím-
bolo de esfuerzo y dedicación”, señaló 
el intendente.
A su vez, el Concejo Deliberante de 

Rawson también entregó una decla-
ración de interés departamental, que 
destaca el aniversario de la ciudad y la 
relevancia del Club Atlético Unión para 
la vida social y deportiva del departa-
mento.
Seguidamente, los nietos, bisnietos y 
tataranietos de la familia Vargas Krau-
se hicieron entrega simbólica del plano 
original de la Villa Augusto Krause, di-
seño que refleja la visión de una ciudad 
moderna y pujante. El Ing. Alejandro 
Vargas Krause comentó: “Mi abuelo 
soñó con una ciudad pensada para el 
futuro, y ver cómo ha crecido y pros-
perado es un orgullo para toda nuestra 
familia”.
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Entrega de uniformes 
a jardines municipales 

de Santa Lucía
El intendente Juan José Orrego encabezó el acto de entrega de unifor-
mes a las coordinadoras, docentes y auxiliares de los Jardines Munici-
pales del departamento.
En el marco de su compromiso con la 
educación inicial, el municipio de San-
ta Lucía realizó una entrega de unifor-
mes a las coordinadoras, docentes y 
auxiliares de los Jardines Municipales 
del departamento. El evento, que con-
tó con la presencia del intendente Juan 
José Orrego, se llevó a cabo con la par-
ticipación de las docentes de los jardi-
nes Arco Iris, Ositos Cariñosos, Dulces 
Travesuras, Garabatos y Caricias, Tier-
nos Corazones, Pequeños Corazones y 
Mi Mundo Feliz.
Durante la entrega, Orrego destacó el 
invaluable trabajo que realizan las edu-
cadoras en los primeros años de vida de 
los niños, subrayando la importancia 
de su labor en el desarrollo intelectual 
y emocional de los más pequeños. “La 
tarea más noble y trascendental es edu-
car a nuestros niños, y ustedes lo hacen 
con dedicación, compromiso y amor. 
Su trabajo es esencial para el futuro de 
nuestro departamento”, expresó el in-
tendente.
El acto también contó con la presencia 
de los concejales Analía Vilches y José 
Varela; las directoras del área de Edu-
cación, Carina Campillay y Cultura, 
Noelia Rivero y funcionarios municipa-
les, quienes acompañaron a las educa-
doras en este importante momento.
Los Jardines Municipales de Santa 

Lucía juegan un papel clave en el cre-
cimiento y desarrollo de los niños del 
departamento, brindando un entorno 
educativo y afectivo que contribuye a su 
formación integral. El municipio rea-
firma su compromiso con la educación, 
apoyando a sus docentes y fortalecien-
do los recursos necesarios para conti-
nuar ofreciendo una 
educación de calidad.

TORNEO REGIO-
NAL CUYO SUB 16 
EN EL CEF N°20 

EN SANTA LUCÍA
Del 3 al 6 de octubre, 
se llevó a cabo el Tor-
neo Regional Cuyo 
Sub 16 en el CEF 
N°20 (La Granja), 
ubicado en nuestro 
departamento. Un 
evento lleno de talen-
to y competencia.
El intendente Juan 
José Orrego felicitó 
a los clubes de San 
Juan, Córdoba, San 
Luis y Mendoza “por 
haber traído su talen-
to y deportividad a 
nuestro departamen-
to”. 

Fue muy importante la actuación de los 
clubes sanjuaninos: UVT, HUAZIUL y 

Lomas que mantuvieron su lugar en la 
Categoría A.

San Martín: Competencia 
de MTB “Ceferino 2024”

El próximo fin de semana se llevará a cabo la tradicional competencia 
de MTB “Ceferino 2024”, que se desarrollará en senderos de San Mar-
tín y Angaco. Las inscripciones están abiertas.
La agrupación MTB San Martín - An-
gaco, organiza la tercera edición de la 
competencia de mountain bike “Ceferi-
no 2024”. El evento se llevará a cabo el 
domingo 13 de octubre en el Complejo 
Turístico Ceferino Namuncurá.
La competencia ofrece recorridos para 
todos los niveles, desde principian-
tes hasta expertos. Los participantes 
podrán elegir entre dos opciones: dos 
vueltas de 19.5 km para los más expe-

rimentados o dos vueltas de 15 km para 
el resto. Además, se contará con cate-
gorías femenina y masculina de 30 km 
y 40 km, con senderos exigentes que 
pondrán a prueba la resistencia y habi-
lidad de los participantes.
También se incluye una categoría es-
pecial para los más pequeños, desde 
los 3 hasta los 11 años, quienes podrán 
disfrutar de una experiencia única en 
contacto con la naturaleza. El evento 

promete una jornada llena de adrena-
lina y desafíos en un entorno natural 

privilegiado.



San Juan, Jueves 17 de Octubre de 2024

www.diariolasnoticias.com

San Juan, Jueves 17 de Octubre de 2024

www.diariolasnoticias.com

Diario Las Noticias Diario Las Noticias

28. DEPARTAMENTALES DEPARTAMENTALES. 29

Albardón: entregaron 
indumentaria deportiva 

al Club San Miguel
En un emotivo acto celebrado recientemente, el Intendente de Albar-
dón, Juan Carlos Abarca, junto a la Diputada Provincial Cristina López, 
realizaron la entrega de indumentaria deportiva al Club Atlético San 
Miguel.

Este apoyo llega en un momento cru-
cial, ya que el equipo se prepara para 
participar en el Torneo Regional Fede-
ral Amateur.

La entrega simboliza el respaldo del 
gobierno local al deporte albardonero, 
fomentando el crecimiento de los clu-
bes locales y su competencia.

Caucete es sede del 
Grand Prix de Vóley 

Interligas
El Grand Prix de Vóley Interligas de la Liga Sanjuanina, es un evento 
que reúne a equipos de todo Cuyo.
El departamento de Caucete será es-
cenario elegido para el Grand Prix de 
Vóley Interligas de la Liga Sanjuanina, 
un evento que reunió a equipos de todo 
Cuyo y que contó con la participación 
de la intendenta Romina Rosas. Ella 
expresó su entusiasmo por ser anfitrio-
nes de esta competencia deportiva. 
“Estamos muy agradecidos y conten-
tos de ser los anfitriones de este Grand 
Prix, que ya arrancó esta mañana y se 
desarrolla hasta el domingo”, señaló 
Romina Rosas. La intendenta destacó 
la participación de equipos provenien-
tes de Mendoza y de otros departamen-
tos de la provincia, y recalcó el impacto 
positivo que este tipo de eventos tiene 
en la comunidad. “Es importante para 

nosotros, no solo por la actividad de-
portiva, sino también porque genera 
movimiento económico en la ciudad. 
La gente que viene a participar también 
va a almorzar en nuestros restaurantes y 
a comprar en nuestros kioscos”, afirmó 
Rosas.
La jefa comunal subrayó que parte de 
los encuentros se llevarán a cabo en el 
Centro Deportivo Municipal Inclusivo 
Roberto Leilice, recientemente inaugu-
rado, y que la final se disputará en la 
Unión Deportiva Caucetera. “Quere-
mos que Caucete deje de ser un lugar 
de paso y se convierta en un destino 
donde las familias puedan disfrutar y 
gastar sus recursos en nuestro departa-
mento”, añadió.

Rosas también mencionó la presencia 
de la voleibolista profesional sanjuani-
na Candelaria Herrera, quien, según los 
organizadores, estará presente durante 
el torneo. “Es un honor para nosotros 
contar con su visita. En Caucete, el vó-
ley había perdido fuerza en los últimos 
años, pero hemos trabajado para revita-
lizar esta disciplina”, dijo la intendenta, 
refiriéndose a los esfuerzos municipales 

por mejorar la infraestructura deportiva 
y fomentar la práctica del vóley en dife-
rentes barrios del departamento.
“Hace muy poco inauguramos un pla-
yón deportivo en Los Médanos, donde 
entregamos todo lo necesario para que 
la actividad continúe creciendo. Quere-
mos que el vóley siga sumando depor-
tistas y que tenga continuidad”, agregó 
Rosas.

Invierten casi $900 M 
en mejoras en la 
Difunta Correa

El Gobierno de San Juan realizará una inversión millonaria para el Pa-
raje Difunta Correa, con la cual encarará la refacción y construcción de 
baños y mejoras en la zona comercial.
El Gobierno de San Juan invertirá casi 
$900 millones en diferentes obras que 
incluyen la refacción y construcción de 
baños y mejoras en la zona comercial 
del Paraje Difunta Correa, en Caucete. 
Estas obras forman parte de un proceso 
de refacción y mejora de todo el com-
plejo, que es el corazón de la localidad 
de Vallecito.
Mauricio Camacho, administrador del 
Paraje, explicó que desde que asumió 
comenzó con un plan de obras y refac-
ciones para lograr mejoras en todas las 
área del lugar y destacó que “es uno de 
los lugares que concentra a la mayor 
cantidad de turistas en la provincia”.
En el caso de los sanitarios, el pre-
supuesto oficial elaborado al mes de 
agosto es de $677.882.239,04. Camacho 
explicó que con este dinero está previs-
to que se puedan refaccionar todos los 
baños existentes, colocar matafuegos 
y rampas que garanticen el acceso de 
personas con discapacidad. 
A esto se suma que harán un juego 
completo de nuevos sanitarios que ten-
drán una superficie de 102.70 m² y esta-
rán ubicados en el sector posterior del 
complejo, cerca de la zona de asadores 
y del parador de camiones. “Es que en 
este sector suele concentrarse mucha 
gente y no tienen baños cerca, deben 
subir a la loma”, explicó el administra-
dor.

Camacho agregó que, si todo sale de 
acuerdo a lo previsto, la idea es poder 
comenzar con los trabajos en los sani-
tarios para mediados de noviembre. El 
plazo de ejecución de la obra será de 
180 días corridos.
En cuanto a la zona comercial, la inver-
sión prevista es de $204.318.714 para la 
obra de refacción y remodelación del 
área comercial del paraje. En este caso, 
la idea es refaccionar los pisos del re-
corrido para ayudar a que la gente se 
desplace con facilidad, además se van 
a asegurar que cuente con rampas para 
que sea accesible para todos. A esto se 
suma que está previsto hacer un salón 
especialmente pensado para los artesa-
nos de Vallecito. 
Camacho agregó que, además de estas 
dos obras, se vienen realizando otros 
trabajos que incluyeron la refacción 
e iluminación de la capilla que se en-
cuentra en el Paraje. 
El administrador también se refirió 
a las obras de refacción del techo del 
museo que tiene goteras. Además, van 
a arreglar la zona de la galería que se 
encuentra en el mismo sector. A esto se 
suma que dentro del Plan Integral de 
obras se prevé que contar con un centro 
de salud, refaccionar la Comisaria y la 
escuela a la que asisten los chicos de la 
zona.
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María Cristina y Sol, 
las Emprendedoras del 
Sol que representarán 

a Capital
La Ciudad de San Juan presentó en sociedad a sus Emprendedoras del 
Sol, una elección que destaca la creatividad, fuerza y empuje de las 
mujeres emprendedoras. María Cristina y Sol son las elegidas por sus 
destacadas iniciativas en el ámbito del emprendimiento y su compro-
miso con el desarrollo económico y social.
María Cristina Giménez se dedica a la 
fungicultura artesanal y es la fundado-
ra de Reserva Orgánica, un emprendi-
miento enfocado en el cultivo orgánico 
y sustentable de hongos comestibles 
gourmet, además de algunas varieda-
des medicinales adaptógenas. La idea 
del negocio surgió en 2020, durante la 
pandemia, y en los dos años siguien-
tes fue tomando forma como proyecto 
comercial. Desde 2023, la producción 
de Reserva Orgánica está plenamen-

te operativa y ubicada en la Ciudad de 
San Juan. Su propuesta busca no solo 
la producción alimentaria sino también 
la sustentabilidad y el consumo respon-
sable. Esta capitalina apasionada por el 
emprendimiento, alentó a las sanjua-
ninas a sumarse al emprendedurismo: 
“todas a emprender, porque los sueños 
se trabajan”.
Por otro lado, Sol Carbajal es la propie-
taria de AMTA, un emprendimiento es-
pecializado en el arte con resina epoxi. 

Con cinco años de experiencia en el ru-
bro, en agosto de 2024 abrió el primer 
taller de resina epoxi en San Juan, en el 
que se producen piezas únicas encap-
sulando flores naturales. Su enfoque 
artístico y artesanal destaca por la ori-
ginalidad y la precisión en el manejo de 
los materiales, convirtiendo cada pieza 
en una obra de arte única.

“La Ciudad de San Juan te invita a co-
nocer y apoyar a estas emprendedoras 
que representan el talento y la creativi-
dad de las mujeres capitalinas, promo-
viendo el crecimiento de sus proyectos 
y posicionando a la Ciudad como un 
espacio productivo ideal para el desa-
rrollo de emprendimientos”, expresa-
ron desde el municipio.

Capital celebró su 
diversidad cultural 
en la Feria de las 
Colectividades

La Feria de las Colectividades reunió a miles de visitantes en la Plaza 
Hipólito Yrigoyen, destacando la multiculturalidad de San Juan con la 
participación de colectividades de América, Europa y Medio Oriente.
Este viernes 11 de octubre, la ciudad de 
San Juan se llenó de color y tradición en 
la emblemática Plaza Hipólito Yrigo-
yen, más conocida como la Plaza de la 
Joroba, con la inauguración de la Feria 
de las Colectividades 2024. Este evento, 
que se ha convertido en una tradición 
esperada por los sanjuaninos, celebró 
una vez más la riqueza cultural de la 
provincia, reuniendo a miles de visi-
tantes en un espacio que promueve el 
encuentro y la diversidad.
 “La Feria de las Colectividades no solo 
es un espacio de encuentro, sino tam-
bién un evento que refuerza la identi-
dad multicultural de San Juan, donde 
diversas colectividades aportan sus 
tradiciones y formas de vida, enrique-
ciendo el tejido social de la provincia”, 

expresó Susana Laciar, intendente de 
la Ciudad de San Juan, al inaugurar la 
feria.
Este año, la feria cuenta con la partici-
pación de colectividades representando 
a países de América, Europa y Medio 
Oriente. Entre ellos, se destacan Argen-
tina, Brasil, Bolivia, Venezuela, Chile, 
España, Líbano e Italia, con stands 
que exhiben la cultura, gastronomía y 
tradiciones de cada región. Institucio-
nes como Family Search y el Archivo 
General de la Provincia también están 
presentes con exhibiciones especiales. 

Family Search, en particular, ha atraído 
la atención de los visitantes al ofrecer-
les la oportunidad de rastrear sus ape-
llidos y descubrir más sobre sus raíces 
familiares.
El Paseo de los Orígenes es otro de los 
grandes atractivos, ofreciendo un reco-
rrido por la historia y las costumbres de 
cada nación representada. Los visitan-
tes disfrutan de trajes típicos, fotogra-

fías y otros elementos que reflejan la 
herencia cultural de las colectividades 
participantes.
La Feria de las Colectividades es mu-
cho más que una exposición: es una ce-
lebración de la convivencia y el respe-
to entre las diversas comunidades que 
forman parte del tejido social de San 
Juan, y un recordatorio del valor de la 
diversidad.

En Chimbas darán 
clases gratis de costura 

y soldadura
El municipio de Chimbas inauguró su primer Laboratorio de Oficios, en 
el que darán clases gratis en dos áreas muy requeridas.
En Chimbas darán clases gratis de cos-
tura y soldadura. Estas nuevas capaci-
taciones se dictarán en el Laboratorio 
Experimental de Oficios, que funciona-
rá en el CIC del Barrio Los Andes que 
fue inaugurado este jueves 10 de octu-
bre.
La intendenta Daniela Rodríguez junto 
al decano de la Facultad de Arquitectu-
ra, Urbanismo y Diseño (FAUD) de la 
UNSJ, Guillermo Velazco y al Ministro 
de Producción, Trabajo e Innovación, 
Gustavo Fernández, pusieron en fun-
cionamiento este nuevo centro de capa-
citación.
El dictado de los talleres que comen-
zaron este jueves, desde la comuna 
explicaron que esto fue posible gracias 
a que el municipio accedió en 2022 al 

financiamiento que otorgaba el Progra-
ma Proyectos Federales de Innovación 
(PFI), gestionado por el ex Ministerio 
de Ciencia, Tecnología e Innovación de 
la Nación, a través de las autoridades 
provinciales en el área gubernamental 
de Ciencia y Tecnología.
El nuevo Laboratorio Experimental de 
Oficios fue Diseñado por la FAUD en 
conjunto con la municipalidad, y busca 
ser una propuesta innovadora, con en-
foque de género, que tiene como obje-
tivo generar un programa educativo de 
formación técnica basado en compe-
tencias y formar a las personas para su 
ingreso al mercado laboral.
Los talleres que se dictarán reciben el 
nombre de Iniciación a la Costura e 
Indumentaria y otro de Iniciación a la 

Soldadura y al Corte de Acero, ambos 
totalmente gratuitos y serán dictados 
los días viernes y sábado en el CIC.
Las autoridades aclararon que ya cuen-
tan con el cupo completo para el primer 
curso, pero agregaron que cuando se 
termine el cursado de este primer gru-
po, se habilitarán las inscripciones para 

que más personas puedan acceder a es-
tas capacitaciones.
Los interesados en aprender estos ofi-
cios deben dirigirse de manera presen-
cial a la Dirección de Educación, Cul-
tura y Turismo, ubicada en 25 de Mayo 
y Laprida, en Chimbas.

Gladys y Nilda las nuevas 
Reina y Virreina del 

Adulto Mayor de Chimbas
Los adultos mayores de Chimbas tuvieron su gran festejo donde ade-
más eligieron a las nuevas representantes que competirán en la elec-
ción provincial del Adulto Mayor.
Durante la jornada del viernes, en un 
gran festejo para los adultos mayores 
chimberos, se eligieron a las nuevas re-
presentantes que competirán en la elec-

ción provincial del Adulto Mayor.
El jurado integrado por comerciantes, 
empresarios, deportistas y vecinas del 
departamento, eligió a Gladys Mabel 

Sánchez, candidata número 7 como la 
nueva Reina del Adulto Mayor Depar-
tamental. La bella vecina representa al 
Centro de Jubilados Baez Laspiur, tiene 
63 años, le gusta pintar y andar en bi-
cicleta.
A su vez, como Virreina fue coronada 
Nilda Beatriz Camacho, representante 

del Centro de Jubilados Amar y Servir; 
quien tiene 73 años, le gusta bailar y es-
cuchar música.
De esta manera los abuelos y abuelas 
disfrutaron de su celebración con un 
rico té y el color de cada hinchada que 
alentaba por su respectiva candidata.
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